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TURISMO

USHUAIA

PÁG. 7

LOS RECURSOS COPARTICIPABLES PARA 
LAS PROVINCIAS CAYERON CASI EL 20%

PÁG.  9

Fue la Agencia Internacional de Noticias “EFE”. A la misma le despertó interés, 
particularmente, el vínculo establecido entre el Municipio de Río Grande y las 
Asociaciones Protectoras de Animales.

EL PROGRAMA MUNICIPAL “RGA SOLIDARIA” 
FUE ELOGIADO DESDE ESPAÑA

130 MÁQUINAS 
PARA EL OPERATIVO 
INVIERNO 

La caída real en abril alcanzó 18,9 por ciento a raíz de las medidas sanitarias 
de aislamiento, según detalló el Centro de Economía Política Argentina (CEPA). PÁG.  6

6 DE CADA 10 PYMES NO PODRÁN 
PAGAR SALARIOS POR EL AISLAMIENTO
Lo advirtió la Asociación de Empresarios Nacionales – ENAC – luego de una encuesta 
entre 500 empresas de 21 provincias para identificar el impacto 
empresarial de la segunda cuarentena nacional.

“LA TEMPORADA 
INVERNAL NO ESTÁ 
PERDIDA” 

INDUSTRIA

Serán un total de 63 máquinas 
de distinto tipo y capacidad 
y 76 vehículos de transporte 
desde camiones hasta pickups y 
cuatriciclos.

Será viable para las empresas que cuenten con el protocolo particular 
aprobado por el COE. El Ministerio de Producción y Ambiente será 
el responsable de autorizar el inicio.

ECONOMIA

El Presidente del InFueTur, Dante 
Querciali, resaltó que a pesar de 
ser una situación atípica, desde 
el área se piensan herramientas 
innovadoras para no perder las 
fuentes de trabajo.

PANDEMIA

RíO GRANDE

APROBARON EL PROTOCOLO PARA QUE 
LAS FÁBRICAS VUELVAN A LA ACTIVIDAD
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MUNICIPALES

MÁS DE 130 MÁQUINAS Y VEHÍCULOS ESTARÁN 
AFECTADOS AL OPERATIVO INVIERNO EN USHUAIA

Serán un total de 63 máquinas 
de distinto tipo y capacidad y 76 
vehículos de transporte desde ca-
miones hasta pickups y cuatriciclos 
para los lugares que necesitan ma-
yor maniobrabilidad. Se suma la sal, 
el equipamiento del personal, el sis-
tema de monitoreo satelital, los in-
sumos para el mantenimiento y las 
medidas de prevención.

Entre los equipos que se espe-
ran contratar mediante licitaciones 
en marcha, el próximo invierno 
contará con 6 motoniveladoras, 5 
palas cargadoras, 20 retroexcava-
doras, 5 minicargadoras y una ex-
cavadora sobre oruga, totalizando 
un total de 37 máquinas. Se suman 
38 camiones que corresponden a 6 
para pala barrenieve, 8 para tolvas 
de áridos, 3 para tolvas de sal de 6 
metros cúbicos, 3 camiones para 
tolvas de 4.4 metros cúbicos, 4 ca-
miones regadores, 7 de 12 metros 
cúbicos y otros 7 de 6 metros cúbi-
cos para acarreo.

Los equipos propios los con-
forman 6 motoniveladoras, 5 palas 
cargadoras, 8 retroexcavadoras, 4 
minicargadoras, 2 topadoras y una 
excavadora sobre oruga; siendo un 
total de 26 máquinas. También la 

Municipalidad cuenta como fuerza 
propia y luego de una importan-
te capitalización con un camión 
mediano, 3 camiones de 12 m3, 6 
camiones de 6 m3, 12 cuatriciclos 
con pala, 16 pickups; un total de 38 
vehículos afectados al operativo in-
vierno 2020.

Se contará con las 3000 tonela-
das de sal, mediante el convenio 
firmado con la provincia de Santa 
Cruz con acopio y procesamiento 
para elaboración de salmuera en la 
planta municipal. 

El área de Servicios Públicos 
de la Municipalidad cuenta ya con 
la cubiertas de invierno, cadenas 
para equipos viales, los accesorios 
para la planta de salmuera, la ropa 
de invierno para el personal, uñas 
y cuchillas para los equipos viales, 
aceites y grasas para el service de 
los equipos viales, flota de camio-
nes, pickups y cuatriciclos, todos los 
insumos de herrería y el servicio de 
monitoreo satelital.

Estarán afectadas al Operativo 
Invierno de Ushuaia 150 personas, 
quienes realizarán las distintas ta-
reas. La ciudad cuenta con cinco 
puntos de acopio de carga y más de 
20 acopios barriales.

Con la colaboración de Defensa 
Civil municipal y en coordinación 
con los servicios de emergencias, 
continuará la tarea del Centro de 
Comando y Monitoreo (CCM), que 

permite hacer el seguimiento de las 
distintas máquinas, en tiempo real, 
en los más de 120 km que confor-
man el circuito principal de la ciu-
dad.

La Municipalidad de Ushuaia cuenta para la próxima temporada invernal, con una importante flota de máquinas y camiones propios a los que suma 
el refuerzo de equipos contratados. 

USHUAIA

MEDIO AMBIENTE MUNICIPAL 
RETIRÓ CHATARRA EN BARRIOS 
ALTOS DE LA CIUDAD

Ante la proximidad de la tempo-
rada invernal y con el objeto de faci-
litar la circulación de la maquinaria 
vial de la Municipalidad de Ushuaia 
que garantizará la transitabilidad en 
el marco del Operativo Invierno, la 
Secretaría de Medio Ambiente retiró 
chatarra en distintos sectores de la 
ciudad. Se trata de un trabajo que es 
coordinado con otras áreas munici-
pales, que en esta oportunidad cobra 
mayor relevancia por la emergencia 
del coronavirus. 

El secretario de Medio Ambiente, 
Damián de Marco, explicó que “a par-
tir de una serie de necesidades que 
nos planteó el área de Políticas So-
ciales del Municipio en el marco del 
trabajo de campo que realizan por los 
distintos barrios, desde la Secretaría 
de Medio Ambiente, en coordinación 
con la Subsecretaría de Servicios Pú-
blicos, retiró chatarra en los barrios 
altos”. 

El funcionario apuntó que la 
misma “dificultaba el recorrido que 
tienen que hacer habitualmente las 
máquinas del Municipio durante el 
Operativo Invierno, tanto para el aco-
pio de áridos como para el despeje de 
la nieve, y así garantizar la transitabi-
lidad en esos sectores”. 

Además, remarcó que la remo-
ción de chatarra “es un trabajo que 
se realiza durante todo el año y que 
se intensifica antes del invierno”, y en 
esta oportunidad “también se tiene 
en cuenta la emergencia por el coro-
navirus y la necesidad de mantener 
transitable la red vial”. 

Finalmente, De Marco destacó 
“el compromiso de los trabajadores 
de Medio Ambiente y de las distintas 
áreas del Municipio que está traba-
jando en el marco de esta pandemia, 
y lleva adelante distintas acciones 
para asistir y cuidar a nuestros veci-
nos y vecinas”.
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USHUAIA

RECCHIA: “ES PRIORITARIO ESTAR PRESENTE EN 
LA AGENDA DE LOS OPERADORES DE TURISMO”

“Realmente es para destacar la 
posibilidad de contar con el Minis-
tro de Turismo de Nación en la reu-
nión, como así también de un sena-
dor nacional Matías Rodríguez y del 
Intendente Vuoto. El Ministro nos 
aseguró que se mantendrá la pro-
moción de la marca país y de la mar-
ca destino Ushuaia y esto es muy 
importante”, destacó el secretario 
de Turismo de la Municipalidad.

“Se vio con muy buenos ojos 
desde los sectores empresariales 
y desde la Agencia de Desarrollo, 
que se hayan sumado a la reunión 
el Intendente, el Senador nacional 
y el propio ministro de Turismo de 

Nación. Y destacaron esta ayuda 
del gobierno, así como las medidas 
para la prevención sanitaria a nivel 
nacional. Valoraron las acciones in-
mediatas del Municipio con medi-
das preventivas y con la reducción 
de impuestos de tasa comercial. En 
cuanto a la prevención, también 
hubo evaluaciones positivas sobre 
las acciones en la ciudad, y en esto 
hubo consenso entre el empresaria-
do local”, dijo  Recchia.

Por último, coincidieron con 
las autoridades en la necesidad 
de continuar con la promoción de 
Argentina en el mundo. “Hoy se 
realiza digitalmente, por las redes. 

Luego de la reunión por videoconferencia de la Agencia de Desarrollo Ushuaia con el ministro de Turismo de la Nación, Matías Lammens, de la que 
participó el intendente de Ushuaia Walter Vuoto y el senador nacional Matías Rodríguez, el secretario de Turismo de la Municipalidad, José Recchia 
destacó la importancia de la misma para poder realizar una “evaluación en conjunto de la actual situación del Destino, así como las acciones que 
tenemos que llevar adelante con estas perspectivas de futuro que estamos teniendo”. 

RIO GRANDE

EL MUNICIPIO CONTINÚA 
CON LA ENTREGA DE 
MÓDULOS ALIMENTARIOS 

El Municipio de Río Grande infor-
ma a los beneficiarios del Programa 
Alimentario Municipal que se con-
tinúa con la entrega de módulos ali-
mentarios, iniciando hoy, 4 de mayo, 
con la distribución de los correspon-
dientes a las familias que residen en 
la zona Centro de la ciudad.  

Se recuerda que dichos módu-
los alimentarios son entregados de 
manera personal en los respectivos 
domicilios a los beneficiarios, a los 
fines de respetar los protocolos para 
la prevención del COVID-19 y evitar 
la concentración de personas en ofi-
cinas públicas.

De esta manera, los días 4, 5 y 6 
de mayo, se estará llevando a cabo 
a la entrega en la zona Centro; para 

luego, el día 7 de mayo, continuar en 
los barrios Chacra II, Chacra IV, Mu-
tual y CGT; y finalmente el día 8 de 
mayo, se efectuará la distribución en 
Chacra XI, Chacra XIII, barrio Bicen-
tenario y Los Cisnes.  

Cabe resaltar, que el operativo 
está a cargo de trabajadores mu-
nicipales y se realiza de acuerdo al 
padrón de inscriptos. Asimismo, se 
recuerda que las oficinas de la Se-
cretaría de Desarrollo Social per-
manecen cerradas por lo que, ante 
cualquier inquietud, los números 
disponibles para comunicarse 
son 436200 (internos 7022, 7035 y 
7036) o vía mensaje de WhatsApp 
a los números 2964-522494 y 2964-
405869.

EL MUNICIPIO LANZA EL 
PROGRAMA “PUNTOS E.S.I.” 

El Municipio de Río Grande, en un 
trabajo conjunto entre el Espacio Jo-
ven y las Secretarías de Salud y de la 
Mujer, Género y Diversidad, lanzó el 
programa “Puntos E.S.I.”. El mismo 
tiene como principal objetivo acercar 
la Educación Sexual Integral a todos 
los barrios de la ciudad, colaborando 
en la prevención de infecciones o en-
fermedades de transmisión sexual y 
de embarazos no deseados.   

A partir de dicha campaña, se bus-
ca contener y atender la demanda de 
quienes, por consecuencia del aisla-
miento social, preventivo y obligato-
rio por la pandemia del COVID-19, 
han dejado de recibir sus tratamien-
tos anticonceptivos o requieren de al-
guna asistencia. También, en los Pun-
tos E.S.I. los vecinos y vecinas podrán 
informarse sobre métodos anticon-
ceptivos permanentes, de emergen-
cia y enfermedades de transmisión 
sexual, así como también tendrán ac-

RIO GRANDE

ceso a la colocación de la vacuna HPV 
(Virus del Papiloma Humano) y a tur-
nos de emergencia con ginecólogos. 

Cabe destacar, que además se hará 
entrega de un cuadernillo E.S.I., re-
marcando la importancia que tienen 
estas herramientas en la detección 
temprana de abusos sexuales en la ni-
ñez y adolescencia. 

Los interesados en contactarse 
con algún Punto E.S.I., para solicitar 
anticonceptivos, turnos de emer-
gencia con ginecólogo o acceder a la 
vacuna HPV, lo puede hacer comu-
nicándose al número (2964) 69-1288 
o pueden escribir a espaciojovenrg@
gmail.com  

De esta manera, el Estado muni-
cipal garantiza derechos fundamen-
tales como lo son el acceso a la Salud 
Pública, la Educación Sexual Integral 
y la promoción de relaciones sexuales 
responsables de los jóvenes y adultos 
de Río Grande.

Los puntos de Educación Sexual Integral tienen como objetivo 
brindar acompañamiento a los jóvenes. Se da en el marco del 
aislamiento social, preventivo y obligatorio por el COVID-19. Dichos 
puntos llegarán a todos los sectores de la ciudad y funcionarán a 
través de vías telefónicas o digitales, dada la coyuntura. 

Hoy comenzó la distribución en la zona centro de la ciudad.  Dicha 
entrega está destinada a las familias que se encuentran empadronadas 
en el Programa Alimentario Municipal y es bajo la modalidad domiciliaria. 

Vamos a mantener esa línea de 
trabajo, mantener la promoción a 
donde podamos llegar. A Europa, a 
Brasil,  a la Argentina en general. 
La necesidad de estar en agenda 
de todos los operadores como des-
tino es prioritario en esta etapa. 
Todavía no es el momento de ha-
blar de cómo será el turismo en la 
etapa post-pandemia, pero tene-
mos que estar trabajando desde ya 
para estar presentes en la agenda 
de los operadores para cuando las 
actividades se vayan retomando”, 
aseguró Recchia.

Cabe destacar que se trató de 
la primera reunión de la Agencia 
de Desarrollo Ushuaia, bajo estas 
características y que además con-
tó con la presencia de máximas 
autoridades del orden local y na-
cional. Estuvieron presentes  tam-
bién el Consejo de Profesionales 
de Ciencias Económicas, la UNT-
DF, HT la Cámara de hoteles de 4 y 
5 Estrellas, FHEGRA, la Cámara de 
Turismo, la Cámara de Comercio, 
el presidente del Ente Mixto y Se-
cretaría de Turismo del Municipio 
de Ushuaia.
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CUARENTENA

LOS COMERCIANTES DE TOLHUIN 
SE UNEN Y PIDEN UNA APERTURA 
DE LA CUARENTENA

Comerciantes de Tolhuin confor-
maron asociación y convocan a los 
demás comercios a unirse para com-
partir sugerencias frente a los pro-
blemas que les genera la cuarentena.

“Es para compartir ideas y suge-
rencias para salir de esta situación 
de la mejor manera posible y poder 
continuar con la actividad”, dijo Flo-
rencia Moreira, integrante de la Aso-
ciación, por Fm Masters.

Si bien los comercios que se dedi-
can a la venta de alimentos, higiene 
y limpieza están abiertos con las me-
didas de cuidado necesarias, el resto 
tiene sus puertas cerradas y venden 
vía delivery.

“Pero el delivery no es productivo 
para nosotros, tenemos que afron-
tar alquileres, servicios y los que tie-

nen empelados tienen que pagar los 
sueldos”, agregó Florencia.

Por ahora son 10 los comercian-
tes que se asociaron vía grupo de 
whattsapp, y además cuentan con la 
participación y el apoyo de aquellos 
que sí tienen sus puertas abiertas.

“Es para poder visibilizar lo que 
estamos viviendo como comercian-
tes de la ciudad. Queremos hacer las 
cosas bien y nos parece que juntar-
nos es mejor para ver como lo vive 
cada uno y buscar alternativas para 
salir de esto”, señaló Florencia.

Y dijo que también reciben men-
sajes de apoyo de los vecinos. “Va-
mos a tratar de pedir la apertura de 
los locales”, advirtió.

Los interesados pueden mandar 
un mensaje al 2901 15 531032.

GREMIALES

TEXTIL RÍO GRANDE EN SITUACIÓN CRÍTICA: 
AÚN NO ABONÓ EL MES DE ABRIL

“Somos la más afectada de las 
textiles de la provincia”, dijo Walter 
Hernández, delegado de textil Río 
Grande por Fm Del Pueblo.

Los empleados cobran el salario 
por quincena, y de lo trabajado en 
marzo, la empresa les dio un ade-
lanto de $4000 que cobraron en los 
primeros días de abril. Pero de lo tra-
bajado en abril, no cobraron nada.

“La empresa está en concurso 
de acreedores y hace más de un año 
que venimos cobrando por sema-
na. La situación es crítica”, advirtió 
Hernández.

La empresa había comenzado 
con gestiones ante el banco HSBC 

para poder acceder a un préstamo, 
pero aún no hay novedades.

“Estamos esperando cobrar los 
pagos decretados por Nación. Pero 
de la empresa no hay compromi-
so de adelantarle nada a la gente”, 
agregó el delegado.

Ahora, los empleados esperan 
poder cobrar un adelanto desde el 
gobierno nacional, pero recién el 7 
de mayo.

“Una empresa local, de las mejo-
res textiles, que han ganado millo-
nes y millones, la gente no cree que 
no tenga para pagarnos un adelan-
to”, aseguró Hernández.

Las presentaciones ante el mi-

Si bien la empresa viene con problemas desde hace tres años, con la pandemia se agudizaron. Los casi 85 operarios, que veían cobrando el sueldo 
desdoblado, lograron cobrar $4000 del mes de marzo y aún no le pagaron el mes de abril.

nisterio de trabajo ya fueron he-
chas. “Esto no se puede sostener 
mas. Hay muchos compañeros que 
tienen familias numerosas y todos 
los días están llamándonos para 
ver si hay novedades. Esta semana 
vence todo y tenemos todo atrasado 
hace un mes”, dijo Hernández.

Desde el municipio de Río Gran-
de, le otorgaron bolsones de co-

mida. “Estamos muy agradecidos, 
pero con los bolsones no pagás el 
alquiler ni los servicios. Ya tenemos 
un mes que directamente no tene-
mos ingresos”.

“Hasta el 16 de marzo se trabajó 
y se fue pagando en partes pero se 
completó la quincena, el problema 
fue cuando estuvimos fuera de la fá-
brica, en abril”, señaló Hernández.

LA MUTUAL DEL PERSONAL 
DE SEGURIDAD ABRIÓ UN 
COMEDOR COMUNITARIO

El comedor social está integrado 
por la mutual del personal de seguri-
dad de la provincia, conformada por 
Prefectura y Gendarmería, más los 
socios adherentes.

Además colaboran voluntarios, 
entre vecinos y comercios locales de 
Ushuaia.

“Tratamos de llega a las personas 
que más lo necesitan y pedimos ayu-
da a los comercios e instituciones, y a 
los vecinos, que colaboraron enorme-
mente”, dijo Mario Barrionuevo, inte-
grantes de la mutual, por Fm Masters.

En la primera tanda, lograron ela-
borar 105 viandas, durante la segun-

USHUAIA

da llegaron a las 130 viandas y para la 
jornada de hoy ya tienen 150, que se 
entregan a domicilio los lunes miér-
coles y viernes, de 18 a 19 hs.

“Lo hacemos en forma voluntaria, 
acompañando desde la mutual. Tene-
mos 4 cocineros y cada uno, a pesar 
de que cumplen horario de trabajo, 
colaboran en esta cruzada solidaria”, 
señaló Mario.

Y agregó: “Vamos a ir hasta donde 
podamos con la ayuda que tenemos. 
Esto es entre todos y nadie se salva 
solo”.

Los interesados deben comuni-
carse al 02901 15 583206
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PEÑA DEL FIN DEL MUNDO

“BOCA TIENE UN COMPROMISO CON LA COMUNIDAD 
QUE TRANSCIENDE LO FUTBOLÍSTICO”

La actividad comenzó a las ocho 
de la mañana en la casa del “Tano”. 
Allí, se juntaron varios referentes 
del espacio para armar los bolsones, 
planificar la entrega de comida en el 
barrio Dos Banderas y cocinar unas 
lentejas para compartir con los veci-
nos del lugar..

“Desde la Peña del Fin del Mundo 
entendemos que en estos tiempos de 
pandemia lo más importante es la 
solidaridad de la comunidad. Por eso 
Boca se hizo presente como siempre 
para dar a una mano a los que más 
lo necesitan”, manifestó el presiden-
te del espacio de Boca en Ushuaia, 
Emiliano “Tano Veneroni” durante el 
recorrido. 

Desde la Peña contaron a los ve-
cinos de Dos Banderas que las do-
naciones fueron producto de una 
colecta de un torneo de Truco Soli-
dario que habían realizado de mane-
ra virtual entre los socios de Boca de 
Ushuaia. 

El torneo de truco solidario había 

sido organizado la semana anterior 
bajo la consigna: “Dar una mano a 
quien lo necesita”. En ese sentido, el 
Tano Veneroni sostuvo que hemos 
demostrado una vez más que el fút-
bol y la solidaridad, son parte de una 
misma pasión. Y que Boca Juniors 
tiene un compromiso con nuestra 
comunidad que transciende lo mera-
mente futbolístico. 

Previo a la actividad, el referente 
de prensa Juan Manuel Guerra había 
anticipado por redes que “los bolso-
nes de productos de la canasta básica 
iban a ser entregados el domingo 3 de 
mayo con las precauciones y elemen-
tos necesarias para evitar poner en 
riesgo a nadie”. 

Para el cierre de la actividad, el 
“Tano” recordó a los vecinos sobre la 
importancia de quedarse en casa, que 
nadie se salva solo y que pronto nos 
reencontraremos para alentar nueva-
mente al campeón, como siempre”. Y 
remato: “Gracias a quienes dieron su 
mano para que esto sea posible”.

Este fin de semana, integrantes de la Peña del Fin del Mundo, hicieron entrega de bolsones de comida a familias en situación de vulnerabilidad social 
en uno de los barrios más castigados de Ushuaia. 
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UNTDF

NACIÓN APROBÓ UN PROYECTO SOBRE ESTUDIOS GENÉTICOS 
DEL COVID-19 QUE INCLUIRÁ A TIERRA DEL FUEGO

A instancias de la convocatoria 
extraordinaria IP COVID-19 que im-
pulsó la Agencia de Promoción de 
la Investigación, el Desarrollo y la 
Innovación (Agencia I+D+i)  resul-
tó seleccionado un proyecto sobre 
estudios genéticos de coronavirus, 
que impulsó por un consorcio de 
carácter nacional y federal  en el 
que participan tres  instituciones 
fueguinas.

Se trata de la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, el Centro Aus-
tral de Investigaciones Científicas 
(CADIC) y  el Hospital Regional Us-
huaia, instituciones que  formarán 

parte de esta iniciativa experimental 
liderada por la Dra. Mariana Viegas, 
Investigadora adjunta CONICET en el 
Hospital de Niños Dr. Ricardo Gutié-
rrez (HNRG) de Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires.

El proyecto denominado  “Genó-
mica de los virus SARS-CoV-2 pro-
ductores de COVID-19 en Argentina. 
Análisis integral de aspectos genéti-
cos, clínicos y evolutivos de cepas au-
tóctonas y su impacto en el diagnós-
tico y la epidemiología local y global” 
tiene como objetivo analizar la evolu-
ción de las cepas del virus existentes 
en Argentina para estudiar su origen, 
circulación y las posibles mutacio-

nes, que pueden afectar su diagnós-
tico, transmisión y virulencia.  Dicho 
aporte será útil para asegurar la cali-
dad del diagnóstico, complementar 
la vigilancia epidemiológica y contri-
buir al desarrollo de una vacuna re-
presentativa para combatir las cepas 
de coronavirus circulantes.

Durante la convocatoria se re-
cibieron más de 900 Ideas Proyecto 
(IP). Las propuestas enviadas desde 
todo el país trataron temas diversos, 
de múltiples disciplinas y contaron 
con la participación de diferentes ac-
tores del sector científico y producti-
vo. Una Comisión especializada  Ad 
Hoc con  26 miembros definieron las 

64 iniciativas que pasarán a una etapa 
administrativa con el fin de avanzar 
hacia el periodo de  financiamiento. 
Cada una podrá recibir una suma 
máxima en pesos equivalente a US$ 
100.000.

Cabe destacar que la convocato-
ria estuvo diseñada para fortalecer la 
respuesta de nuestro país en cuanto a 
diagnóstico, control, prevención, tra-
tamiento y monitoreo del COVID-19. 
Los criterios de evaluación fueron la 
adecuación del proyecto a los objeti-
vos propuestos por la convocatoria, 
los plazos en los cuales se tendrían 
resultados, su relevancia e impacto, la 
metodología propuesta, su factibili-
dad y el grado de desarrollo científico 
y tecnológico involucrado.

La iniciativa nacional y federal que analizará  las cepas del virus responsable de producir el COVID-19 en Argentina, es uno de los 64 proyectos 
aprobados de entre más de 900 propuestas.

LOS RECURSOS COPARTICIPABLES 
PARA LAS PROVINCIAS CAYERON 
CASI EL 20%

La caída real de los recursos de 
coparticipación para el conjunto de 
provincias en abril alcanzó 18,9 por 
ciento a raíz de las medidas sanitarias 
de aislamiento dispuestas por la pan-
demia del coronavirus, según detalló 
el Centro de Economía Política Argen-
tina (CEPA).

En el informe “Transferencias a 
las Provincias por Coparticipación. 
Una aproximación a la evolución de 
la recaudación impositiva”, Hernán 
Letcher y Luciano Foggia sostuvieron 
que “si bien en marzo ya se percibía la 
caída derivada del coronavirus (11,4 
por ciento) en el último mes la con-
tracción fue sensiblemente mayor”.

La que sufrió una menor pérdida 
en términos reales fue Buenos Aires, 
con una caída de 17 por ciento; en el 
otro extremo, se ubicó la provincia de 
Santa Fe, que computó una baja de 
22,4 por ciento, precisó el trabajo. De 
todas formas, CEPA destacó que el es-
cenario presenta poca dispersión y to-
das las provincias pierden de manera 
sensible.  La Ciudad de Buenos Aires 
enfrenta una caída de 20,5 por ciento 
en los fondos coparticipables, aunque 
su dependencia de esos recursos es 
mucho menor que en el resto de las 
jurisdicciones.

La caída de recaudación real del 
IVA -según las transferencias de co-

ECONOMIA

participación- alcanzó 17,9 por cien-
to en abril, superior a los 13,5 por 
ciento de marzo; y el Impuesto a las 
Ganancias -que al igual que el IVA en 
marzo ya registraba una caída por el 
coronavirus (14,1 por ciento)- duplicó 
su baja hasta 28,2 por ciento en abril.

De 620 actividades, 139 (22 por 
ciento del total) fueron afectadas en 
forma crítica por la pandemia, su-
mando 2,4 millones de trabajadores 
(casi el 40 por ciento del total). A la par, 
383 actividades evidencian un menor 
grado de afectación (62 por ciento) en 
las que trabajan 1,9 millones de tra-
bajadores (29 por ciento). En tanto, 
hubo 98 actividades no afectadas (16 
por ciento) con más de dos millones 
de trabajadores (33 por ciento).

Los ingresos provinciales pro-
vienen básicamente de dos fuentes: 
recursos propios (principalmente, 
Ingresos Brutos, Inmobiliario, Au-
tomotor y Sellos) y recursos de co-
participación, recordó el trabajo. En 
lo que respecta a las transferencias 
por coparticipación, estas represen-
tan una buena parte de los ingresos 
provinciales: en promedio, alcanzan 
71,3 por ciento del total, consignó 
CEPA.

En este contexto, evaluó CEPA, “la 
recaudación fiscal sufre un importan-
te impacto negativo, tanto en el nivel 
nacional como de los niveles subna-
cionales”.

UNTDF

“LA HUMANÍSIMA TRINIDAD. 
UNA MIRADA SOBRE LA 
PROVINCIALIZACIÓN DE 
TIERRA DEL FUEGO”

En el marco del “Ciclo de en-
cuentros virtuales con la comu-
nidad universitaria y fueguina”  
se realizará este martes la charla 
Online “La Humanísima Trinidad. 
Una mirada sobre la Provincializa-
ción de Tierra del Fuego”. El espa-
cio de trabajo estará cargo del Lic. 
Daniel D´Eramo, docente investi-
gador del Instituto de  Desarrollo 
Económico e Innovación (IDEI)  
de la Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur.  

A poco de cumplirse un nuevo 
aniversario de la provincializa-

ción de Tierra del Fuego, el espa-
cio propiciará  una reflexión sobre 
el proceso histórico reciente de 
construcción institucional del te-
rritorio. Dicho enfoque propuesto 
busca contribuir de alguna mane-
ra a zanjar la recurrente polémica 
respecto de la fecha en que dicho 
acontecimiento debe celebrarse. 

Cabe destacar que el encuen-
tro “La Humanísima Trinidad. Una 
mirada sobre la Provincialización 
de Tierra del Fuego” tendrá lugar  
este martes  5 de mayo a las 17 ho-
ras por el canal YouTube: https://
www.youtube.com/user/
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ADVIERTEN QUE 6 DE CADA 10 PYMES NO PODRÁN 
PAGAR SALARIOS POR EL AISLAMIENTO 

Este informe le da continuidad a 
lo evaluado en la primera cuarentena 
(del 20 de Marzo al 13 de Abril).

En este sentido queremos desta-
car el apoyo a las políticas de cuidado 
sanitario que lleva con efectividad el 
Gobierno Nacional, medidas que un 
76,5% de las pymes respalda total-
mente.

Aislamiento productivo

El 64% de las empresas tiene un 
nivel de operación de hasta un 20% 
de su capacidad, es decir, se encuen-
tra en una zona donde se producen 
daños irreversibles en caso de soste-
nerse el “aislamiento productivo”. Del 
total de las empresas, 4 de cada 10 se 
encuentran totalmente sin actividad 
. Cabe destacar que un 13% reinició 
actividades respecto del período de 
cuarentena anterior.

Un 23% de las empresas se en-
cuentra entre un 20% y un 50% de su 
capacidad operativa, lo que provo-
cará daños reversibles en las pymes 
mientras que sólo un 13% de las em-
presas se encuentra operando con 
normalidad.

Con respecto a las ventas, 4 de 
cada 10 pymes están sin vender y un 
83% de las pymes sufrió una caída de 
ventas considerable en Abril impac-
tando negativamente en su esquema 
económico.

Salarios

La situación con los salarios es de 
extrema gravedad. En Abril un 25% 
de las pymes no podrá abonar sala-
rios, aún con asistencia del Estado,  
mientras que un 35% lo hará solo si 
obtiene asistencia parcial o total del 
programa ATP. Solo un 40% podrá 
abonarlos de manera normal. 

Sobre los salarios sucesivos, las 
pymes responden que un 89% ya 
no podrá abonar los meses de Mayo 
en adelante, tornándose inviable la 
economía real en la Argentina luego 
del 1ero de Junio ya que empiezan a 
colapsar incluso las empresas que se 
encuentran operativas. 

Respecto del programa ATP, el 
22% accedió al beneficio de postergar 
las cargas sociales y recibir una asis-
tencia directa al salario de los traba-
jadores.

Puede ser anecdótico, pero el 1er 
trimestre del 2020 hubo más incorpo-
raciones (11,4%) que despidos (9,1%) 
de trabajadores lo que configura dos 
trimestres consecutivos de creación 
de empleo antes de la cuarentena.

El trabajo en aislamiento
Respecto del teletrabajo, a 1 de 

cada 3 empresas le es imposible rea-
lizar tareas de esa manera debido al 
perfil de su actividad mientras que el 

resto de las empresas pueden afron-
tar total o parcialmente sus tareas de 
forma remota.

Sobre la posibilidad de vender 
online un 39% comercializa sus pro-
ductos o servicios por ese canal. Cabe 
destacar que un 8% podría incorpo-
rarse a esa modalidad realizando ca-
pacitaciones a tal fin.

La producción en aislamiento

Un 63% de las empresa manifestó 
tener problemas con sus pagos. Un 
37,2% extendió los plazos de pagos,  
48,3% dejó de pagar algún impuesto y 
un 3% no pudo cubrir cheques emiti-
dos con anterioridad.

Sobre los cobros, 1 de cada 2 em-
presas afirma que le extendieron los 
plazos de cobro de manera unilateral, 
1 de cada 3 pymes tuvo que lidiar con 
problemas de cheques.

Sobre el abastecimiento de bienes 
y servicios un 42% manifiesta proble-
mas en la recepción de mercaderías 
y un 20% en la entrega. Sobre los ser-
vicios, un 10,8% tiene problemas con 
sus proveedores y un 25,1% con sus 
clientes.

Endeudamiento y créditos al 24%
Respecto al endeudamiento solo 

1 de cada 3 pymes encuentra su eco-
nomía saneada. Un 66,9% de las em-
presas se ha endeudado en el último 
mes.

Respecto a los créditos al 24%:  
solo un 10% de las empresas recibió el 
paquete completo de ayuda  (crédito 
por la masa salarial total) y un 6,5% lo 
recibió de manera parcial. Un 15,3% 
de las pymes informó que los bancos 
le rechazaron el mismo consolidan-
do un 84% de empresas que no se 
financian por el sistema bancario ar-
gentino. En este sentido las empresas 
operan un 19% con bancos públicos 
nacionales,  un 24% con bancos pú-

blicos provinciales y un 78% con ban-
cos privados.

Impuesto a la riqueza

Un 66,7% de las pymes está de 
acuerdo en aplicar un impuesto a la 
riqueza para afrontar la crisis provo-
cada por la pandemia.

En virtud de la Emergencia Sanitaria que afecta a nuestro país y a la Pandemia por el Covid-19, la Asociación de Empresarios Nacionales – ENAC 
– realizó una encuesta entre 500 empresas de 21 provincias para identificar a los sectores afectados y dimensionar el impacto empresarial de la 
segunda cuarentena decretada por el Gobierno Nacional y establecida entre el 13 y el 26 de Abril. 



  TIEMPO FUEGUINO | 5 de Mayo de 20208 | 

TURISMO

“POR EL MOMENTO LA 
TEMPORADA INVERNAL NO 
ESTÁ PERDIDA” 

Así lo aseguró el Presidente del 
Instituto Fueguino de Turismo (In-
FueTur), Dante Querciali quien re-
saltó que a pesar de ser una situación 
atípica, desde el área se piensan he-
rramientas innovadoras para no per-
der las fuentes de trabajo.

El Presidente del Instituto Fue-
guino de Turismo (InFueTur), Dante 
Querciali realizó un análisis sobre 
cómo la pandemia afecta a la activi-
dad turística y señaló: “el desarrollo 
de la actividad turística en hotelería, 
gastronomía tiene una situación de-
licada y estamos viendo de acuerdo 
al protocolo nacional cuándo se va a 
volver a poner en funcionamiento la 
actividad de forma concreta”

Y agregó “lo primero que se va a 
empezar a reactivar es el turismo inter-
no local. De ahí  se saltará al nacional 
y por último a mediano y largo plazo 
el internacional. Nosotros tenemos la 
limitación de ser un destino totalmen-
te aerodependiente y necesitamos la 
recuperación de la normalidad de los 
vuelos comerciales para tener una pe-
queña reactivación, dado que el turis-
mo interno por sí solo sería poco signi-
ficativo para mantener las estructuras 
funcionando”.

“Tenemos una ventaja compara-
tiva con otros destinos del país que 
nos va a permitir ponernos en mar-
cha antes y es que contamos con un 
entorno muy amigable de acuerdo a 
los estudios realizados, que indican 
que los primeros destinos a recu-

perarse son al aire libre y donde hay 
poca densidad poblacional” subrayó 
el funcionario.

Y  remarcó: “pero no hay que re-
lajarse y vamos a tener que trabajar 
muy fuerte para ser uno de los elegi-
dos. Este va a ser un invierno total-
mente atípico y muy limitado, pero 
tenemos la esperanza de ir recupe-
rando los vuelos a partir de julio, que 
tengamos una pequeña afluencia de 
turismo nacional y que eso colabore 
un poco con la actividad y nos vaya 
poniendo en marcha”. 

“Por el momento la temporada in-
vernal no está perdida pero hay que 
hacer muchos análisis, ser previsibles 
y dictar normas que sean cumplibles. 
Tal vez se tenga que postergar la aper-
tura pero la intención es que se haga 
con sus limitaciones. Estamos pasan-
do por una situación atípica y tene-
mos que ser innovadores para reacti-
var la actividad turística y  sostener las 
fuentes de trabajo”, indicó Querciali. 

Y concluyó: “nuestra relación con 
el sector privado es de diálogo y se 
vienen haciendo gestiones para lo-
grar quitas y bajas en los servicios 
públicos. Por ejemplo, en lo que es 
agua ya se concretó con una reduc-
ción importante. Además ya se puede 
oficializar la reducción de la tarifa de 
energía para toda la gastronomía y 
hotelería y mañana estará disponible 
el formulario que deberá llenar cada 
usuario  para registrarse y acceder a 
estos beneficios”.

CUARENTENA

APROBARON EL PROTOCOLO GENERAL PARA 
EL INICIO DE LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL

Mediante Resolución N°763/20, 
el Ministerio de Salud aprobó el 
protocolo general para el inicio de la 
actividad industrial. De esta mane-
ra, aquellas empresas que cuenten 
con el protocolo particular dispon-
drán de la posibilidad de reiniciar su 
actividad, bajo las medidas requeri-
das y que para ello, el Ministerio de 
Producción y Ambiente continúa 
llevando adelante las inspecciones 
correspondientes. A su vez en el 
trascurso de este martes se informa-
rán sobre aquellas industrias que 
cuenten con la habilitación perti-
nente.

De igual modo, la resolución preci-
sa que las industrias alcanzadas por el 
sub régimen de promoción de la Ley 

19.640 con radicación en las ciudades 
de Río Grande y Tolhuin  podrán ha-
cerlos a partir de este miércoles 6 de 
mayo y el próximo 13, aquellas que 
estén radicadas en Ushuaia.

Cabe reiterar que las empresas 
para que puedan reactivar sus activi-
dades, deben contar con el protoco-
lo particular aprobado por el Comi-
té Operativo de Emergencia (COE), 
como así mismo la reapertura será 
bajo las disposiciones previstas.

Aquellas empresas que a la fecha 
no hayan remitido el protocolo parti-
cular, deberán enviarlo al Ministerio 
de Producción y Ambiente al mail 
secretaria.industria@tierradelfuego.
gov.ar, quienes elaborarán un infor-
me previo a la remisión al COE para 

Será viable para aquellas empresas que cuenten, previo al inicio de sus actividades, con el protocolo particular aprobado por el Comité Operativo de 
Emergencia (COE). El Ministerio de Producción y Ambiente será el responsable de autorizar el inicio. 

DESDE HOY GOBIERNO 
OTORGARÁ LAS HABILITACIONES A 
TRABAJADORES INDEPENDIENTES 
DE LA CONSTRUCCIÓN

El Gobierno de la provincia a tra-
vés del Ministerio de Salud, dispuso 
mediante la Resolución Nº 762/20, 
el inicio de la actividad de trabaja-
dores de la construcción indepen-
dientes y eventuales para manteni-
miento y reparación, a partir de este 
05 de mayo.

Para ello, los trabajadores debe-
rán presentarse este martes, de 10 
a 16 horas en las instalaciones del 
Ministerio de Obras y Servicios Pú-
blicos: 

-En Ushuaia, en Casa de Gobier-
no, sito en calle San Martín 450 2do 
Piso.

-En Río Grande, en calle María 

CUARENTENA

Auxiliadora N° 464.
En el lugar se hará entrega de una 

Declaración Jurada (DDJJ) que de-
berá ser completada y firmada por 
cada trabajador, mediante la cual 
se comprometerá a llevar adelan-
te los trabajos, utilizando todas las 
medidas sanitarias dispuestas por 
el Comité Operativo de Emergencia 
(COE), en el marco de la pandemia 
del COVID-19.

Asimismo, se solicitará a los 
clientes que realicen la contratación 
de servicios, que puedan garantizar 
las condiciones de salubridad, hi-
giene y del área de trabajo donde se 
desarrollará adelante la tarea.

Los interesados deberán presentarse en las instalaciones del 
Ministerio de Obras y Servicios Públicos de Ushuaia y Río Grande. 
Deberán cumplimentar con las medidas de sanidad dispuestas por el 
Comité Operativo de Emergencia.

su aprobación. 
Una vez aprobado el protocolo 

particular de la empresa, el Ministe-
rio de Producción y Ambiente será el 
responsable de autorizar el inicio. En 
el mismo sentido dicha cartera mi-
nisterial establecerá el mecanismo de 
presentación de los formularios, pu-

diendo modificarlos y/o suplemen-
tarlos para evitar el desplazamiento 
de las personas.

Por otra parte, el Ministerio de Tra-
bajo y Empleo será el encargado de 
controlar y fiscalizar el cumplimiento 
de las pautas establecidas en los pla-
nes de contingencia aprobados.
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MELELLA ACOMPAÑÓ EL DOCUMENTO DE LOS GOBERNADORES 
RESPALDANDO LA RENEGOCIACIÓN DE LA DEUDA NACIONAL

En el documento, los mandata-
rios destacan la necesidad de “hacer 
el mayor esfuerzo posible y dar todo 
el apoyo para que Argentina pueda 
redefinir sus compromisos de forma 
sostenible de modo de poder cum-
plir con sus obligaciones y evitar la 
cesación de pagos o default”.

Recuerdan al mismo tiempo que 
“en un contexto mundial adverso y 
de alta incertidumbre por el impacto 
del COVID-19, la República Argenti-
na procura ante la comunidad inter-
nacional un plan de pagos susten-
table y creíble, hecho con seriedad, 
en base a la capacidad de pagos del 
país, tanto en el corto como en el 
mediano y largo plazo, desterrando 
cualquier tipo de especulaciones”.

Además el documento sostiene 
que la “responsabilidad es construir 
un gran consenso político, econó-
mico y social que nos permita cerrar 
con los desencuentros del pasado 
para lograr una Argentina unida en 

base a las políticas de Estado que 
perduren para las futuras generacio-
nes”.

“Por todo esto creemos firme-
mente que este proceso nos tiene 
que encontrar unidos, más allá del 
gobierno de turno y de la crisis sa-
nitaria mundial que estamos atrave-
sando, ya que nos involucra a todos 
los argentinos y argentinas, tanto en 
el presente como en las generacio-
nes futuras”, cierra el documento.

El proceso de reestructuración 
de la deuda emitida en divisas bajo 
legislación extranjera, por un monto 
estimado en alrededor de US$ 67.000 
millones, ha sumado el acompaña-
miento de diversos sectores de la 
sociedad argentina, tanto políticos, 
como sociales, nacionales y del ex-
terior.

Además del mandatario fuegui-
no, la solicitada publicada en apoyo 
al gobierno nacional en el proceso 
de reestructuración de la deuda ex-
terna, lleva la firma del jefe de Go-
bierno porteño, Horacio Rodríguez 

El Gobernador Gustavo Melella, respaldó nuevamente la negociación de la deuda externa que lleva adelante el Gobierno Nacional, acompañando en 
todos sus términos el documente que lleva la firma de los gobernadores y el jefe de Gobierno porteño.

Larreta, y por los gobernadores Axel 
Kicillof (Buenos Aires), Raúl Jalil (Ca-
tamarca), Jorge Capitanich (Chaco), 
Mariano Arcioni (Chubut), Juan 
Schiaretti (Córdoba), Gustavo Valdés 
(Corrientes), Gustavo Bordet (Entre 
Ríos), Gildo Insfrán (Formosa), Ge-
rardo Morales (Jujuy), Sergio Ziliot-
to (La Pampa), Ricardo Quintela (La 
Rioja), Rodolfo Suárez (Mendoza) y 

Oscar Herrera Ahuad (Misiones).
También por Omar Gutiérrez 

(Neuquén), Arabela Carreras (Río 
Negro), Gustavo Sáenz (Salta), Ser-
gio Uñac (San Juan), Alicia Kirchner 
(Santa Cruz), Omar Perotti (Santa 
Fe), Gerardo Zamora (Santiago del 
Estero) y Juan Manzur (Tucumán). 
No firmó el puntano Alberto Rodrí-
guez Saá.

GOBIERNO CONTINÚA 
CON LA ENTREGA DE 
MÓDULOS ALIMENTARIOS

El Gobierno de la Provincia, con el 
acompañamiento de las Fuerzas Ar-
madas y de Seguridad, continúa con 
la entrega de módulos alimentarios 
de emergencia para asistir a las fami-
lias más vulnerables en el contexto de 
la cuarentena por Covid-19.

En este marco, se está trabajando 
de manera conjunta entre el Ministe-
rio de Desarrollo Humano y el Minis-
terio de Educación para acompañar a 
titulares de programas de Desarrollo 
Humano y para estudiantes que asis-
ten normalmente a comedores esco-
lares. Asimismo, se asiste a la crecien-

PROVINCIALES

te demanda espontánea que surge 
como consecuencia de la cuarentena 
obligatoria instaurada en todo el país. 

Durante el fin de semana se reali-
zaron paralelamente tareas de acopio 
de mercadería y armado de los módu-
los en diversos establecimientos esco-
lares de la provincia.

Para favorecer que las familias 
permanezcan es sus viviendas cum-
pliendo con las normativas y restric-
ciones de la emergencia sanitaria, 
continúa el operativo para entregar 
los aproximadamente 20 mil módulos 
a domicilio.
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EL CONCEJO DELIBERANTE HIZO UNA JORNADA 
VIRTUAL, EN VIVO Y ABIERTA A LA COMUNIDAD

El presidente del Concejo Deli-
berante, Juan Carlos Pino destacó 
la jornada del lunes a la que cali-
ficó como “histórica” debido a que 
“no sólo realizamos una comisión 
virtual y nos adaptamos a los tiem-
pos difíciles que corren sino que 
además contamos con una buena 
respuesta de la comunidad”.

Más de 150 vecinas y vecinos 
inauguraron el espacio virtual del 
Concejo Deliberante, quienes par-
ticiparon en calidad de oyentes 
del debate de creación del Consejo 
Económico y Social Municipal.

Por primera vez y en uso de las 
herramientas tecnológicas y con 
un número destacado de ciudada-
nas y ciudadanos, los concejales 
comenzaron a revisar el proyecto 
de ordenanza que permanece en la 
comisión Legislación e Interpreta-
ción, presidida por el concejal Juan 
Carlos Pino.

“Lejos de paralizarnos, esta pan-
demia y las medidas de aislamiento 
social nos motivaron para poner en 
marcha metodologías nuevas en el 
procedimiento con el propósito de 
seguir trabajando cerca de la co-
munidad”, acentuó Pino.

Entre las observaciones figuró 
también la de la concejala Laura 
Ávila quien requirió incorporar al 
futuro consejo, facultades para el 
abordaje de aspectos medioam-
bientales y el lenguaje inclusivo, lo 
que fue acompañado por sus pares.

Por su parte la concejal Maria-
na Oviedo solicitó que cada bloque 
político del Concejo esté represen-
tado “para garantizar todas las vo-
ces”, dijo.

Durante su intervención, el 
concejal Javier Branca solicitó revi-
sar las facultades del Concejo para 
presentar la ordenanza de creación 
de ese ámbito multidisciplinario ya 
que advirtió que según la Carta Or-
gánica “debe ser por iniciativa del 
departamento Ejecutivo”, lo que 
quedó asentado en actas para su 
análisis. 

“Todos los requerimientos efec-
tuados van a ser incorporados al 
proyecto para presentarlo e  lim-
pio”, informó Pino quien dispuso 
un cuarto intermedio de la comi-
sión hasta el próximo lunes.

Pino destacó la labor de los em-
pleados del Concejo y de los Se-

El presidente del Concejo, destacó la asistencia virtual de las vecinas y vecinos. La creación del consejo económico social municipal fue el tema 
abordado.

cretarios del Cuerpo “quienes se 
pusieron al frente de este proyecto 
virtual e hicieron posible que hoy 

podamos hablar de esta jornada 
muy importante para toda la ciu-
dad”.

UNTDF

ELECCIONES UNIVERSITARIAS PRORROGADAS

La Junta Electoral de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego resolvió 
suspender el cronograma electoral 
de la UNTDF que debió comenzar en 
abril, con la elección de consejeros de 
institutos y superiores; luego en abril 
con las votaciones de Directores de 
Instituto, y que debía finalizar en mayo, 
con la Asamblea Universitaria con la 
conformación de la elección de Rector.

La decisión forma parte de las me-
didas preventivas para evitar la propa-
gación del nuevo coronavirus y evitar 
las aglomeraciones de personas. A la 
suspensión del inicio del ciclo lectivo, 
se comenzó a aplicar modalidades de 
educación a distancia en todas las uni-
dades académicas.Como así también 
charlas virtuales de temáticas como 
violencia de género o la Cuestión Mal-
vinas con distintos referentes.

Según el acta de la Junta Electoral 
2019-2020 N° 7 y en el marco de las 
restricciones preventivas dispuestas 
por Resolución Rec. 95/20, se adopto la 
modalidad de teletrabajo para llevar el 
acto administrativo. Bajo esa  modali-
dad expresada, los miembros titulares 
y el Presidente de la Junta, han pro-
cedido a la oficialización de las listas 
presentadas para los comicios. Como 
así mismo la Suspensión del Acto Elec-

cionario tras el estado de situación de 
público conocimiento a causa del CO-
VID-19, por razones de fuerza mayor 
las elecciones de Consejeros de Insti-
tuto y Superior no pudieron llevarse a 
cabo los días 6 y 7 de abril del corriente 
año. De alcanzarse un grado de mayor 
certidumbre en cuanto la normaliza-
ción de las actividades y bregando por 
la continuación inmediata del acto 
eleccionario se remitirá al Consejo Su-
perior de la Universidad, un proyecto 
de cronograma electoral que contem-
ple desde la etapa de elecciones para 
Consejeros de Instituto y Superiores 
hasta la entrada en ejercicio de autori-
dades.

Por lo tanto, la resolución de pro-
rrogar los mandatos por la Junta, fue 
recibida sin reproches ya que de no 
hacerse la universidad de cierra y no se 
pagará los sueldos de empleados. “Es 
una situación que perjudica teniendo 
en cuenta que el acto electoral es el 
acto democrático que mas tiene la Uni-
versidad y no poder hacerlo es un per-
juicio pero primero esta la salud, luego 
la economía y todo lo demás así que no 
hay otra opción”

En dialogo a TIEMPO FUEGUINO, 
el actual rector, Ing. Juan José Casteluc-
ci aseveró “esto no es solo nuestro caso, 

Por Silvana Minue-En estos días debió realizase los elecciones para renovar autoridades en la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, situación que 
fue pospuesta debido a la pandemia del Coronavirus y las medidas sanitarias llevadas adelante.

sino también el de cinco universidades 
dentro del país que están en la misma 
situación como la Universidad de San 
Juan, o La Ríoja” por lo cual explicó que 
“hasta que no se levante la pandemia 
no podremos hacer el acto electoral 
que debe ser si o si presencial”.

Red solidaria
“Lo primero que hicimos fue una 

red solidaria conformada por docen-
tes, no docentes, estudiantes, Bajo el 
lema “La Patria es el otro” que garan-
tiza comida, alimento, y otras cues-
tiones a que aquellos que lo necesitan 
otros problemas”, recordó Castelucci 
sobre una de las actividades que se or-
ganizó para ayudar desde madres solas 
con  hijos pequeños, jóvenes a cargo de 
adultos mayores, personas sin traba-
jo, con menos recursos, fiel al modelo 
universitario de inclusión social que se 
propone desde la actual gestión uni-
versitaria.

Clases online
A pesar de que se han suspendido 

el dictado de clases de manera presen-
cial, se ha llegado a la modalidad de 
clases se dan en linea se están dando, 
otras con un sistema mixto, hay algu-
nas carreras que necesitan ser presen-

cial, con tareas de campos esas serán 
mixtas.”Tenemos muchos alumnos 
que no se pueden conectar, y se hará 
cursos intensivos en los siguientes me-
ses y adelanto que deberá analizar de 
extender el calendario académico has-
ta diciembre o enero. Son cuestiones 
que veremos cuando se levante la cua-
rentena”, apuntó el rector.

“Con las clases en linea vamos te-
niendo buenos resultados, no es lo 
ideal, si bien algunos chicos o chicas 
no tienen computadoras en las casas, 
llevamos algunas aquellos o estamos 
comprando datos de conectividad para 
aquellos que no lo tengan. De todas 
maneras avanzamos en los programas, 
si vuelve la modalidad presencial para 
después de agosto tendremos alguna 
propuesta para hacer clases intensivas 
en alumnos que no han podido tomar-
las online”, aseguró.

“Tratamos de salvar el cuatrimestre, 
sin embargo ya estamos pensando  en 
como salvar el año aunque no se puede 
saber con exactitud cuando se volverá 
a la normalidad ya que de volver no 
tendrá grupos numerosos de alumnos, 
si en un aula cabían 30 estudiantes, ha-
brá que organizarse para hacerlo con 
menos, son cuestiones ha replantearse 
todo nuevamente”, finalizó.
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CUARENTENA

CHAPPERÓN ADELANTÓ LAS ACTIVIDADES 
LABORALES QUE SE ESTÁN AUTORIZANDO

La ministra Chapperón confir-
mó que “a partir de este martes, 
las gomerías comenzarán a tra-
bajar para los vecinos en general, 
adelantándose al período invernal 
y que la sociedad pueda realizar 
el cambio de cubiertas. También 
lo harán, los talleres de las conce-
sionarias habilitadas que realizan 
servicio post venta”. Todo dentro 
del marco del protocolo aprobado 
dentro del área de comercio, que 
se encuentran en la página web 
oficial del Gobierno de la provin-
cia.

La titular de la cartera también 
adelantó que este lunes se aprobó 

La Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos adelantó cuáles son los distintos protocolos que está analizando el Comité Operativo de 
Emergencia (COE). Realizó un repaso de las diversas actividades que ya se encuentran habilitadas y cómo están funcionando.

el protocolo para los trabajadores 
cuentapropistas como, por ejem-
plo: Gasistas, Electricistas, alba-
ñiles, etc. Y detalló que “deberán 
presentarse en el Ministerio de 
Obras y Servicios Públicos, donde 
se les brindarán todas las reco-
mendaciones de manera escrita 
donde figuran todos los requisi-
tos de seguridad sanitaria que los 
trabajadores tendrán que cumpli-
mentar”.

Respecto a los trabajadores que 
realicen tareas en domicilios ten-
drán que “llevar un registro de las 
casas a las que concurren”, aclaró 
Chapperón y agregó que “dicho re-

gistro es un requerimiento para el 
caso de que suceda alguna situa-
ción en que el área epidemiológi-
ca, del Ministerio de Salud, deba 
buscar los contactos, y solo se soli-
citará en función de que necesite”.

Por otro lado, la Ministra con-
firmó que “los contadores públi-
cos se encuentran habilitados, y 
con protocolo aprobado, para rea-
lizar su labor los lunes, miércoles 
y viernes de 9 a 13 horas” y añadió 
que “los Colegios Públicos de Con-
tadores, también deberán cum-
plir los mismos días y horarios, y 
además tendrán que atender con 
turno previo, ya que estas insti-
tuciones atienden a profesionales 
que deben certificar firmas”. Por 
parte de los estudios unipersona-
les Chapperón remarcó que “sólo 
puede concurrir el profesional y 
realizar su trabajo a puertas cerra-
das”.

En cuanto, a otros servicios 
profesionales como son los abo-
gados y escribanos, la titular de 

la cartera de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos confirmó que 
“estos profesionales todavía no se 
encuentran habilitados para tra-
bajar, pero que el protocolo que 
deberán seguir será el mismo que 
el de los contadores, por lo tanto, 
el mismo se encuentra aprobado 
porque la tarea no varía entre es-
tos profesionales”.

Además, Chapperón refrendó 
los dichos de la ministra de salud, 
Judit Di Giglio con respecto a los 
profesionales médicos que atien-
den distintas patologías crónicas, 
que ya se encuentran aprobados 
desde la semana pasada para quie-
nes deban ser atendidos de mane-
ra presencial. 

Por último, la Ministra comen-
tó que “los protocolos de industria 
se están evaluando y se observará 
con la realidad que tiene cada una 
de las ciudades de la provincia, 
cómo se van liberando las diferen-
tes actividades”.

POLITICA

PABLO BLANCO CONTRA EL FALLO 
DE LA CORTE QUE CONSIDERA EL 
GOLPE CONTRA FRONDIZ COMO 
“UNA RENUNCIA”

Pablo Blanco, presentó un pro-
yecto de declaración, en el cual 
manifiesta su preocupación frente 
a lo manifestado por la Corte Su-
prema de Justicia en el fallo CSJN 
353/2020 (en el que resuelve la ac-
ción declarativa de certeza plantea-
da por Cristina Kirchner acerca de 
la validez de que el Senado sesione 
en forma virtual). En el proyecto, 
el legislador señala que este fallo 
implica un desconocimiento del 
golpe de estado perpetrado contra 
el Presidente de la Nación Arturo 
Frondizi. 

 “Creemos que lo manifestado 
por la Corte Suprema de Justicia 
de la Nación en el considerando 4° 
del fallo CSJN 353/2020 constituye 

un penoso y peligroso antecedente 
ya que avala, a la distancia, lo que 
todo el pueblo argentino sabe que 
fue un golpe de Estado, una inte-
rrupción forzada de la institucio-
nalidad que, sin importar el tiempo 
que pase, debe ser siempre categó-
ricamente rechazada”. 

“Se perpetró una lamentable 
parodia institucional y se avanzó 
hacia una democracia restringi-
da y restrictiva. Es por ello que no 
podemos dejar pasar a la ligera lo 
manifestado por la actual Corte Su-
prema de Justicia, con la excepción 
de su Presidente, pues constituye 
lisa y llanamente un aval jurídico a 
una de las páginas más tristes de la 
institucionalidad argentina”.

“Mal interpretan la historia y desconocen lo que todo el pueblo 
argentino sabe que fue un golpe de Estado, una interrupción forzada 
de la institucionalidad que, sin importar el tiempo que pase, debe ser 
siempre categóricamente rechazado”, dijo el senador.
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CUARENTENA

“LA PRIORIDAD ES GARANTIZAR EL VINCULO 
FAMILIAR DE LOS NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES”

La Ministra de Desarrollo Huma-
no Verónica González expresó que 
“veníamos analizando esta situación 
y en base a la resolución nacional 
elevamos la propuesta al gobernador 
para avanzar en la adhesión que ade-
más incorpora el traslado por razones 
de trabajo y el traslado cuidadores o 
familiares que deban cuidar a perso-
nas mayores”.

En ese sentido agregó que “la pro-
puesta es más amplia y establece tres 
tipos de motivos. El primero por razo-
nes de comunicación con la familia, 
ya que no esperábamos que la cua-
rentena durara tanto tiempo y hoy 
los chicos tienen situaciones de an-
siedad o problemas con el sueño por 
la necesidad de comunicarse con sus 
familiares. El segundo tiene que ver 
con razones laborales y la necesidad 
de trasladar a los niños para que los 
cuide un familiar o adulto mientras 
el padre o madre trabajan; y el tercer 
motivo tiene que ver con la excepción 
para atender, cuidar o acompañar 
a las personas mayores ya sea en la 
asistencia o para acercarles un medi-
camento”.

Por su parte, la Subsecretaria de 
Niñez Adolescencia y Familia, Ana 
Andrade, explicó que “con la declara-
ción jurada se debe adjuntar la docu-

mentación solicitada según el motivo. 
En los dos primeros casos sería copia 
de DNI de los progenitores, certifi-
cado de nacimiento que establece el 
vínculo y en el caso de razones labo-
rales la nota del jefe que establece los 
horarios de trabajo de la persona. En 
el caso de cuidado de personas ma-
yores, una nota de consentimiento 
del adulto mayor al que van a cuidar 
o acompañar y la copia de su DNI”.

Asimismo Andrade agregó que 
el traslado de los menores debe ser 
“una vez por semana según número 
de patente en caso de que se haga en 
vehículo o número de DNI del adulto 
en caso de que se haga por transporte 
público. Si son muy niños, tienen una 
crisis y necesitan volver antes de la se-
mana, el decreto también contempla 
estas situaciones, pero lo importante 
es aclarar que en estos casos apela-
mos a la inteligencia de las familias 
y que se entienda que seguimos en 
emergencia sanitaria”.

Cabe aclarar que las personas que 
no tengan las facilidades para impri-
mir el Anexo 1 de la Declaración Ju-
rada, podrán escribirla textualmente 
a mano alzada y adjuntando la docu-
mentación necesaria podrán trasla-
darse de igual manera.

Así lo aseguró la Ministra de Desarrollo Humano Verónica González al referirse al Decreto Provincial de adhesión la Decisión Administrativa Nacional 
N° 703/20 sobre las medidas de excepción para el traslado de niños, niñas y adolescentes y cuidadores de adultos mayores.

FUEGUINOS VARADOS

“SE PROGRAMAN ESTOS VUELOS
ESPECIALES PARA NO QUEDAR AISLADOS”

Asimismo, manifestó que estos 
“no son vuelos regulares”, y que son 
un pedido del Gobernador de la pro-
vincia al Secretario de Transporte de 
Nación y a autoridades de la empresa 
debido a las características de la isla. 

Con relación a esto, Capdevila 
agregó que “a partir de diferentes pe-
didos que hizo el Gobernador al Se-
cretario de Transporte y al Presiden-
te de Aerolíneas es que por motivos 
humanitarios Aerolíneas está plani-
ficando dos vuelos semanales. A esto 
se suman dos vuelos que llegarán este 
miércoles y el miércoles próximo des-
de Córdoba”.

“No son vuelos regulares”, insistió, 
al tiempo que continuó: “no hay vue-
los a ningún destino de nuestro país 
y dadas las características de nuestra 
provincia es que se da esta excepción 
y se programan vuelos para no dejar-
nos aislados. Además se contemplan 
las cuestiones de vacunas, reactivos, 
respiradores y demás insumos médi-
cos y hospitalarios que estamos tra-
yendo a través de estos aviones”.

“El día miércoles tendremos dos 
vuelos; al medio día llega el de Bue-
nos Aires y a media tarde llega el de 
Córdoba”, informó el funcionario.

Al ser consultado sobre el protoco-

lo que se realiza para trasladar a los 
pasajeros de la ciudad capital a Río 
Grande o Tolhuin, señaló que “a tra-
vés de un dispositivo sanitario que es-
tamos realizando desde el primer día, 
los pasajeros se suben a un colectivo 
y se llevan hasta su domicilio con un 
fuerte operativo de seguridad”.

Además, explicó con respecto a 
las actividades petroleras y pesque-
ras que están exceptuadas de la cua-
rentena que “vienen vuelos privados 
que contratan las petroleras y se hace 
el mismo procedimiento que se hace 
con los pasajeros que vienen en los 
vuelos de Aerolíneas, con la diferen-
cia que el aislamiento de los 14 días 
se hace un hotel. Esto también es un 
procedimiento que se está hacien-
do con las pesqueras en la ciudad de 
Ushuaia. Se trae el recambio de las 
dotaciones que después de periodos 
largos de trabajo intensivo tienen que 
regresar a sus hogares y ser reempla-
zados por otros”.

“El Gobernador ha pedido man-
tener un flujo de vuelos, suponemos 
que a medida que vaya disminuyendo 
la cantidad de pasajeros se irá regu-
lando en base a la demanda, pero de 
ninguna manera nos van a dejar aisla-
dos”, finalizó.

Así lo manifestó José Capdevila, secretario de Legal y Técnica del 
Gobierno de la provincia, José Capdevila, al referirse a los vuelos 
especiales planificados desde la empresa Aerolíneas Argentinas para 
trasladar a la gente que se encuentra varada en Buenos Aires o Córdoba 
y para traer insumos médicos y hospitalarios.

RIO GRANDE

EL PROGRAMA MUNICIPAL “RGA 
SOLIDARIA” FUE ELOGIADO DESDE ESPAÑA

El Programa “RGA Solidaria”, lan-
zado hace dos semanas por el Muni-
cipio de Río Grande, generó atracción 
en la Agencia Internacional de Noti-
cias “EFE” de España. El subsecreta-
rio de Gestión Ciudadana, Diego Rad-
wanitzer, mantuvo comunicación vía 
teleconferencia con el periodista José 
Manuel Rodríguez Silva, a quien le ex-
plicó el funcionamiento del programa 
mencionado, y cómo surgió el mismo.

El objetivo principal de este pro-
grama solidario, es unir el esfuerzo de 
la ciudadanía para cooperar en dis-
tintas necesidades, ante la emergen-
cia sanitaria, económica y social que 
genera la pandemia del COVID-19. 
“RGA Solidaria”, ya cuenta con más 
de 500 inscriptos en la campaña de 
promotores solidarios. Además, se 
han recibido de parte de vecinos y ve-
cinas una gran cantidad de tapabocas 
y desinfectantes. 

Al respecto, el subsecretario de 
Gestión Ciudadana, Diego Radwanit-
zer, comentó que “estamos sorpren-
didos y muy contentos de saber que 

el programa ‘RGA Solidaria’, en muy 
poco tiempo, tuvo mucho éxito”.

En este sentido, señaló que “ha 
sido muy bien recibido, no solo por 
gran parte de la comunidad, como 
pudimos notar en los últimos días, 
que gracias a su aporte pudimos lle-
gar con casi mil kilos de alimento a las 
protectoras de animales, sino que ge-
neró interés y curiosidad en España, 
y por eso mantuvimos comunicación 
con la Agencia Internacional de Noti-
cias “EFE”, para explicarles en detalle 
de qué se trata este proyecto solida-
rio”.

Fue la Agencia Internacional de Noticias “EFE”. A la misma le despertó 
interés, particularmente, el vínculo establecido entre el Municipio de 
Río Grande y las Asociaciones Protectoras de Animales. 
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CUÁLES SON LAS PROVINCIAS CON MEJOR Y PEOR 
RESPUESTA ANTE LA CRISIS ECONÓMICA 

No obstante, el mandatario anun-
ció que en todos los aglomerados ur-
banos de más de 500 mil habitantes 
continuarán con el aislamiento mien-
tras que donde viven menos de 500 mil 
habitantes podrían quedar exceptua-
dos en caso de que cumplan con algu-
nos requisitos, como por ejemplo, que 
el tiempo de duplicación de casos con-
firmados sea superior a quince días y 
contar con un sistema de salud con ca-
pacidad adecuada para dar respuesta.

De esa manera, son los gobernado-
res los que, teniendo el conocimiento 
en detalle de sus territorios, irán for-
mateando el aislamiento social y pro-
ductivo en los próximos meses.

En ese marco, la consultora 
Analytica relevó desde el inicio de la 
pandemia, las diferentes medidas que 
las provincias adoptan para contener 
los impactos económicos y sociales de 
la crisis y elaboró un semáforo que da 
cuenta cuáles son aquellas que tuvie-
ron mayor efectividad en las medidas 
para dar respuesta a la crisis económi-
ca que agudizó la pandemia de coro-
navirus.

A través del Índice de Respuesta 
Local (IRL), un indicador mensual que 
permite medir la efectividad de res-
puesta de las políticas implementadas 
por cada provincia para paliar el Co-
vid-19, la consultora registró que Tu-
cumán, Jujuy y San Luis encabezaron 
el ranking de las provincias con el peor 
desempeño en materia de políticas 
económicas.

Sucedió por la falta de medidas de 
apoyo para los municipios, la baja asis-
tencia a las pymes y el escaso soporte a 
las familias.

Mientras que Tierra del Fuego, San-
ta Fe y Río Negro lideraron, en ese or-
den, el podio de las más eficientes en 
función de las medidas adoptadas en 
marzo y abril.

Para hacer la valoración, Analytica 
se basó en las políticas de asistencia 
a las pymes, las familias y los munici-
pios. En ese marco, Corrientes, Cata-
marca, y Córdoba fueron las que más 
cerca del promedio se ubicaron.

“El Índice de Respuesta Local (IRL) 
se construye a partir de una agrega-
ción ponderada de estas tres variables 
y refleja una comparación de cada pro-
vincia respecto del promedio de los 24 
estados subnacionales. Por caso, si una 
provincia adopta medidas de mayor 
alcance respecto del promedio esta-
rá por encima de 100, si son similares 
rondará el promedio, y si son de bajo 
impacto se ubicarán por debajo de 
100”, detalló la consultora.

Para el informe se relevaron, entre 
el 19 de marzo y el 24 de abril, más de 
250 medidas económicas en los bole-
tines oficiales y organismos públicos 
de las 23 provincias argentinas y de la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires; 
clasificándolas en tres categorías de 
asistencia: mipymes, familias y muni-
cipios.

En el caso de las familias se ponde-
ró la ayuda directa como las asignacio-
nes hasta el diferimiento impositivo 
y la prohibición de corte de servicios 
ante casos de morosidad o no pago. En 
tanto, en los municipios se valoraron 
los instrumentos de asistencia desde 
los gobiernos provinciales a las inten-
dencias.

El punto más débil fue el bajo res-

El sábado 25 de abril el presidente Alberto Fernández anunció desde la Residencia de Olivos la extensión de la cuarentena “administrada” hasta el 
próximo 10 de mayo inclusive, mientras se analiza exceptuar nuevas actividades regionales.

PANDEMIA

paldo a los municipios. Corrientes, 
Formosa, Entre Ríos, Neuquén, Men-
doza y La Pampa fueron las provincias 
que menos asistieron en ese sentido.

Las provincias que se destacaron 
en los tres rubros, es decir el apoyo a 
pymes, a municipios y a las familias 
fueron La Rioja, Santiago del Estero, 
San Juan, Buenos Aires, Chubut y Río 
Negro.

“Las medidas provinciales contra 
la crisis del Covid-19 se financian con 
recursos propios. Por lo tanto, es re-
levante evaluar la capacidad fiscal de 
cada provincia y, en particular, la fac-
tibilidad de sostenerlas en el tiempo. 
Por ello estimamos el Índice de Poten-
cia Fiscal (IPF)”, sostuvo la consultora.

Y agregó que el IPF es un estimador 
de liquidez financiera que surge de la 
disponibilidad de fondos luego del 
pago de la nómina salarial al sector 

público en cada provincia.
Según el indicador, Santiago del 

Estero, San Juan, La Pampa y Córdo-
ba lideran el conjunto de provincias 
con potencial para ser más agresivas 
en la implementación de políticas de 
asistencia, mientras en otros casos se 
debería evaluar en profundidad la con-
sistencia fiscal de las medidas anuncia-
das.

En la otra punta, Chubut, Tucumán, 
Mendoza y Río Negro son las provin-
cias que tienen menor espacio fiscal 
para sostener políticas económicas 
que permitan paliar el efecto del aisla-
miento social, preventivo y obligatorio.

Para Analytica, la respuesta política 
de las provincias frente al coronavirus 
fue homogénea, “actuando con res-
ponsabilidad institucional y asumien-
do la gravedad de la situación”. Sin 
embargo, señaló que “el Índice de Res-
puesta Local muestra que existe una 
gran heterogeneidad en las medidas 
llevadas a cabo para contener el daño 
económico”.

Esa diferencia, destacó la consul-
tora, no se explica únicamente por la 
disponibilidad de recursos por lo que 
existe cierto margen en algunas provin-
cias para seguir atenuando la caída de 
la actividad.

En tanto, consideró que “el impacto 
de la crisis irá en aumento en las próxi-
mas semanas” y agregó que “la velo-
cidad y alcance de la respuesta de los 
gobiernos provinciales será un factor 
determinante, definiendo prioridades 
de apertura focalizada de actividades 
en sus territorios”.
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DÍA INTERNACIONAL DE LA CELIAQUÍA EN 
MEDIO DE UNA PANDEMIA

Por Fabiana Morúa. En medio de 
las medidas que el Gobierno Nacional, 
Provincial y Municipal llevan a cabo 
para disminuir y evitar la circulación 
del Coronavirus, reconocido como 
pandemia por la Organización Mun-
dial de la Salud, varios organismos se 
sumaron a las recomendaciones.

La Asociación Celíaca Argentina 
se vio en la necesidad de sumarse a la 
ola de recomendaciones para la comu-
nidad, en especial para niños, niñas y 
adultos celíacos/as. De esta forma, pu-
blicaron en sus redes sociales informa-
ción brindada por la Sociedad Españo-
la de Enfermedad Celíaca.

«No se ha comunicado hasta el 
momento que el padecer celíaca incre-
mente el riesgo de contagio ni la grave-
dad de la enfermedad», anuncia la pu-
blicación. Agrega: «De hecho, los pocos 
casos comunicados hasta el momento 
en niños han presentado en su gran 
mayoría síntomas leves y una morta-
lidad considerablemente inferior a la 
registrada en población adulta».

La Sociedad Española de Enferme-
dad Celíaca recomienda que «la pobla-
ción de pacientes diagnosticados de 
celíaca, se adhieran de manera riguro-
sa y estricta a la dieta sin gluten, refor-
zando con ello el concepto de que en 
realidad se trata de personas sanas que 
comen de manera diferente».

La Organización Mundial de la sa-
lud difunde una serie de recomenda-
ciones para protegerse del Coronavi-

rus: Lávese las manos frecuentemente. 
Adopte medidas de higiene respira-
toria. Mantenga el distanciamiento 
social. Evite tocarse los ojos, la nariz y 
la boca. Si tiene fiebre, tos y dificultad 
para respirar, solicite atención médica 
a tiempo. Adopte medidas generales de 
higiene cuando visite mercados de ani-
males vivos, mercados de productos 
frescos o mercados de productos ani-
males. Evite el consumo de productos 
animales crudos o poco cocinados.

Celíacos en Río Grande

Viviana Ibarra quien vive en la ciu-
dad de Río Grande, Tierra del Fuego 
dialogó con Tiempo Fueguino y co-
mentó: “Mi hijo es celiaco. Se llama 
Franco Juez tiene 16, lo diagnosticaron 
a los 8”.

“No tenía síntomas, me di cuenta 
porque no crecía. Lo lleve al pediatra le 
hicieron análisis y dieron dudosos así 
que pasaron varios meses y le manda-
ron a hacer endoscopia a Buenos Ai-
res”; continúo la mamá de Franco.

Asimismo, Ibarra expresó que 
“como mamá me afecto bastante; no 
sabía qué hacer”.

Por otro lado, nos informó que “no 
hemos detectado otros celíacos en la 
familia, después de la confirmación de 
su celiaquía empezamos a hacer la die-
ta y bueno costo sobre todo cuando es 
un chico que no comía de todo”.

“Costo mucho las meriendas y de-

El mundo pasa por un momento muy difícil y desconcertante. Los y las celíacas no son la excepción, antes de la pandemia y el confinamiento 
preventivo tenían –y tienen- que lidiar con los precios excesivos y poco económicos de los alimentos sin TACC. Con la cuarentena, se complica a un 
más.

INTERES GENERAL

sayunos. En esos años tenía obra social 
Osecac y me reintegraban casi 100%. 
Sin embargo, siempre los productos sin 
TACC, sin gluten fueron mucho más 
caros”; afirmó Ibarra.

Sostuvo que “al principio compra-
ba bastante, pero después empecé a 
utilizar premezcla que me parece más 
práctica y a hacerle más comidas, pero 
los precios siempre son más elevados”; 
por lo que dificulta, también, a la hora 
de elaborar productos en casa.

“Durante los primeros años costa-
ban las reuniones, los cumpleaños; se 
llevaba para comer. Ahora ya son más 
atentos con Él, es decir, en el colegio y 

le tienen algo para Él. En la familia tam-
bién porque como el celíaco tiene que 
usar siempre sus utensilios, tenía que 
llevar todo hecho o cocinar con sus co-
sas”; lo cual a veces puede resultar frus-
trante, agotador y hasta triste.

Época de cuarentena, de pande-
mia: Se le consultó como lleva la vida 
tras el encierro obligatorio, preventivo; 
manifestó que “más o menos porque se 
cocina más y tengo q cocinarle a Él. La-
mentablemente, está todo muy caro”. 
Más que de costumbre.

Finalmente, declaró que, “con res-
pecto a que se siente ser celíaco; mi 
hijo me dice que para Él a veces es una 
traba, pero que le genera disciplina a la 
larga”. La madre, Viviana, agregó: “Tene 
en cuenta q es un adolescente”.

“No recibimos ayuda de nadie”; 
añadió. “Quisimos tramitar la ayuda 
de ANSES, pero era una pensión. En-
tonces nunca fui porque cuando ave-
rigüé, me dijeron que si lo anotaba lo 
registraban como discapacitado. No lo 
anoté porque cuando ellos crecen les 
cuesta conseguir trabajo. Yo no estaba 
de acuerdo con eso”.

Cabe destacar que Viviana y su fa-
milia tiene un lema: “Ser Celiaco es una 
condición no una enfermedad”.

Tiempo Fueguino también dialogó 
con María Rosa; vecina de nuestra Río 
Grande. Ella comentó que es “de Bue-
nos Aires. Vivo en Río Grande hace 11 
años. Soy docente”.

“Hace 4 años que diagnosticaron a 
mi hijo de 8 años. A los 3 meses comen-
cé yo con problemas”; expresó. “Mi hijo 
y yo somos celíacos y mi madre, apa-
rentemente”.

Continúo: “Al enterarnos de que mi 
hijo es celíaco, nos asustó mucho y nos 
angustió. Nos tomó un mes para orga-
nizarnos y hoy estamos muy bien con 
este tipo de alimentación”.

“Algunas veces se complica con las 
salidas: con los compañeritos, cum-
pleaños, reuniones familiares; pero 
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siempre salimos a flote”; afirmó María 
Rosa. “Es cuestión de tener reserva de 
alimentos y estar preparada para lo es-
pontáneo”.

Se le consultó por como lo vive en el 
mundo social: “Al principio, el entorno 
no sabe qué hacer; hasta que le explicas 
como es y que podemos comer juntos 
muchas cosas en común. Es cuestión 
de organización y dedicación”.

Por otro lado, sostuvo que “la comi-
da en cuarentena no es problema; nos 
preparamos para tener todo lo necesa-
rio y salir cada semana o 10 días”. Sin 
embargo, “no consigo todo lo que quie-
ro, hace meses que no encuentro, por 
ejemplo, tapas para empanadas”. 

Asimismo, manifestó que “los pre-
cios de los alimentos sin gluten son 
exagerados, la mayoría en casa opta-
mos por hacer gran parte de las comi-
das: pan, tapa de empanadas, galleti-
tas, torta, entre otras comidas. Siempre 
lo más variado posible porque, sino se 
aburre muy fácil”.

Respecto al Día del Celiaco: “Siento 
impotencia y mucho egoísmo porque 
aunque me cueste económicamente, 

tenemos lo necesario para alimentar-
nos; pero hay mucha gente que no tie-
ne recursos para seguir la dieta, con la 
complicaciones que trae no poder ha-
cer la dieta, es triste”.

“Antes de que diagnosticaran a mi 
hijo, estuve 4 años peregrinando por 
muchos médicos. Estaba desnutrido a 
pesar de que lo alimentaba lo más na-
tural posible; lo que menos sospecha-
ba era de que era celíaco; ni conocía la 
condición”; aseguró.

Finalmente expresó: “No recibimos 
ningún tipo de ayuda económica, ni 
alimentaria. Hay personas que lo nece-
sitan más que yo”.

Sin embargo, aseguró que la celia-
quía “es una condición que tenemos y 
el diagnóstico fue un alivio para noso-
tros porque solo cambiamos nuestra 
forma de comer”.

Cabe destacar que en la ciudad de 
Río Grande hay comercios como Green 
House, ubicado en Espora 915; casi es-
quina Alberdi. Teléfono: 02964 61-3466. 
Es una tienda de alimentos naturales: 
Harinas, legumbres, cereales, frutos 
secos, frutas deshidratadas y glaseadas, 

alimentos para veganos, celíacos, dia-
béticos.

Nutri & Life, el local está adentro 
de Carrefour; supermercado ubicado 
en Perú 76. Teléfono: 02964 45-3439 | 
02964 42-7914.

Los Canelos; ubicado en Vicente 
Stanic 2744. Teléfono: 02964 15-49-
6250. Es necesario remarcar que es la 
única sala habilitada de elaboración y 
venta de comidas libres de gluten - SIN 
TACC en Rio Grande, Tierra del Fuego.

Empresas que trabajan en plena 
cuarentena, tiene productos variados y 
realizan deliverys.

Argentina y la celiaquía
“Preocupa el costo de alimentos y la 

falta de asistencia”; expresó Marité Cle-
mente, presidenta de la filial Misiones 
de la Asociación Celíaca Argentina.

Quienes padecen de celiaquía en 
la provincia de Misiones pasaron de 
lugares convenientes para comprar en 
grupos de Whatsapp.

Si conseguir alimentos a buenos 
precios, sin tener restricciones alimen-
tarias, cuesta mucho, a los celíacos la 
situación se presenta más difícil. Aun-
que no se trata de una cuestión del 
aislamiento obligatorio, con esta res-
tricción se achica la cantidad de ofertas 
económicas.

La presidenta de la filial Misiones 
de la Asociación Celíaca Argentina, 
Marité Clemente, sostuvo que la pro-
vincia “tiene una ordenanza que obliga 
a tener al menos 25 productos en exhi-
bición para celíacos en las góndolas. El 
problema no sería el abastecimiento, 
sino poder hacerse de los materiales 
para elaborar sus propios productos. 
Se ven, pero con precios mucho más 

caros. No es que no llegan, pero no es 
la situación previa a la pandemia”, ex-
plicó por la 89.3 FM Santa María de las 
Misiones.

En cuanto a las comidas por deli-
very, Clemente manifestó que “en la 
provincia hay 6 elaboradoras certifica-
das de productos que funcionan con 
envíos y no sería un inconveniente”. 
Sin embargo, como en cada rincón del 
país, los productos para celíacos son 
mucho más caros que los comunes.

La titular de la organización advirtió 
que “desde agosto está interrumpida la 
entrega de los bolsones que llegaban 
desde Nación. Genera mucha preocu-
pación porque se asistía a las personas 
de menores recursos en distintos pun-
tos. Con lo cual, la gente del interior, 
está desabastecida al momento de 
conseguir recursos para elaborar sus 
propios alimentos”.

Por otro lado, en diversos lugares 
del país a los celíacos se les entregan 
tarjetas para compras.

Respecto a un control de precios: 
Clemente afirmó que “no nos consta 
que haya controles ni precios máximos 
para los productos de los celíacos. Hay 
precios sugeridos, pero es tan amplio 
el mercado como para poder hacer un 
relevamiento que vemos cómo al poco 
tiempo aumentan los precios”.

La Asociación de Celíacos nacio-
nal pidió, mediante proyecto de ley en 
nombre de todos, que los productos sin 
TACC sean parte de los “precios cuida-
dos” fijados por Nación.

“No nos podemos dar el lujo de 
buscar para conseguir precios por lo 
que terminamos pagando más caro los 
productos. Es algo que sucede en varias 
provincias”, se lamentó la dirigente.

ACTIVIDADES DESDE LA ASOCIACIóN DE CELíACOS ARGENTINA

JORNADA VIRTUAL POR EL DÍA DEL CELIACO
El miércoles 6 de mayo habrá 3 

interesantes encuentros online para 
seguir. Desde la Asocaicón Celíaca 
de Argentina (https://www.facebook.
com/Asociacion.Celiaca) invitan a la 
comunidad a participar de la charla: 
“Consejos para llevar a cabo la dieta 
Libre de Gluten” a cargo de la licen-
ciada Mariana Holgado; parte de la 
Comisión de Alimentos en la Asocia-
ción Celíaca Argentina.

Será el miércoles 6 de mayo a las 
11:00 horas. Cada interesadx puede 
conectarse desde su casa, debido que 
se imparte la modalidad virtual por 
la pandemia. Quienes quieran parti-
cipar deben contar con una PC o dis-
positivo móvil -celular o Tablet- con 
internet y sonido.

Para inscribirse deberán hacer 
click aquí: https://forms.gle/zjuM2X-
PyLHueGYPu9. En el mismo cono-
cerán todas las actividades con sus 
respectivos horarios. Se les enviará 
por e-mail los datos para la conexión. 
Cabe recordar que la actividad es gra-
tuita, pero con inscripción previa.

Otra de las actividades, ese mismo 
día será junto a Maizena donde se in-
vita a participar de la Clase de Cocina 
Sin TACC a cargo del Chef Maximilia-
no Fontanet. El miércoles 6 a las 15 
horas. Deben inscribirse en el enlace 
mencionado más arriba y será online.

Por último, la charla “Celiaquía e 
intolerancia a la lactosa” a cargo de la 
licenciada Vanesa Gottau –Mastello-
ne-. El miércoles 6 a las 17:00 horas. 
También deben inscribirse desde el 
link mencionado más arriba.

Las últimas 2 actividades también 
son gratuitas con inscripción previa.

Pan en Sartén: Súper fácil y rápi-
do de hacer

Ingredientes: 1 taza de premezcla 
sin TACC | 3 cucharadas de leche en 
polvo | 1 cucharada de aceite | 1 cu-
charadita de polvo de hornear | ¼ de 
taza de agua | sal a gusto.

También se le puede añadir 1 hue-
vo; azúcar; 3 cdas. Harina de arroz; 
esencia de vainilla.

Procedimiento: Mezclar todos los 
ingredientes secos.

Agregar el aceite y el agua e ir for-
mando la masa con los dedos; de ser 
necesario agregar más agua hasta for-
mar un bollo que no se pegue.

Separar la masa en 4 bollitos, 
aplastar y dar forma.

Cocinar de a uno en una sartén a 
fuego bajo hasta que se tueste. Dar 
vuelta y repetir.

Hay que recordar que los produc-
tos industrializados que uses deben 
estar inscriptos como libres de gluten 
según la legislación vigente.
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DEPORTES

OLIVER BENÍTEZ CONTÓ CÓMO VIVE LA 
CUARENTENA JUNTO AL PLENTEL DE PATRONATO

Los deportistas fueguinos man-
tienen sus actividades habituales en 
cuarentena, a raíz de la pandemia 
de coronavirus. Tal es el caso del 
defensor Oliver Benítez, integrante 
del plantel de Patronato de Paraná, 
quien se encuentra con prácticas 
hogareñas brindadas desde la insti-
tución. Específicamente, son rutinas 
que deben realizar los jugadores para 
mantenerse activos en este tramo de 
inactividad futbolística.

Justamente, en La Plata, junto a 
la familia de su pareja, transcurre 
el aislamiento social obligatorio del 
jugador oriundo de la capital provin-
cial, que ganó confianza y continui-
dad en la bella ciudad entrerriana, a 
la vera del río Paraná. “Entrenamos 
todos en casa. Nos envían rutinas se-
manales con el contacto directo con 
el profe. Es la actividad del día y uno 
trata de hacer lo mejor; claramente, 
es diferente a lo que estamos acos-
tumbrados”, aseguró Oliver en refe-
rencia a las prácticas continuas que 
viene efectuando el plantel desde 
que fueron licenciados tras el parate 
de la Copa de la Superliga, que tan 
solo se desplegó una fecha.

“En lo personal, había buscado 
salir de San Martín (Tucumán) por-
que no me había tocado jugar y me 
encontré con un plantel que me reci-
bió muy bien y con un cuerpo técni-
co, que me llamó y había manifesta-
do su deseo que estuviera y pudieran 
contar conmigo en el equipo”, ex-
presó el jugador, que en el presente 
semestre tuvo buenos rendimientos 
en el “Patrón”, y “ya con el diario del 
lunes, como se dice, fue un paso po-
sitivo”.

“Me fue bien en lo personal, y en 
lo grupal, que al llegar teníamos una 
racha de 14 partidos sin ganar que 
es algo poco visto; pudimos acomo-
dar al equipo en una situación más 
cómoda para todos. Seguimos en la 
zona roja pero con una imagen que 
no muchos esperaban”, mencionó el 
central ushuaiense acerca cómo ve-
nía en plena levantada futbolística el 
conjunto paranaense.

“Puertas adentro, en el plantel, 
hablamos que, más allá de haber 
caído en las últimas fechas, ése era 
el camino, que nos habíamos plan-
teado en el club. Lamentablemente, 

El plantel de Patronato de Paraná recibe las rutinas de entrenamiento, que es plasmada en cada hogar. El defensor ushuaiense Oliver Benítez nos 
brinda detalles de su actualidad deportiva en la Primera División del fútbol argentino; y cómo transcurre la cuarentena en pleno parate de la actividad 
deportiva de nuestro país. 

justo vino el impasse por la pande-
mia”. Asimismo, reconoció que uno 
debe estar de la mejor manera para 
el retorno cuando las medidas sani-
tarias lo indiquen, por lo que ade-
más de despejarse con los ejercicios 
que les envían desde la institución 
deportiva, las rutinas contribuyen a 
sostener el potencial físico lo mejor 
posible.

Lógicamente, del mundo que los 
rodea, “hablando siempre desde el 
plano deportivo es prácticamente 
nulo. Algún contacto futbolístico 
por la tele y listo. Hay que ser cons-
cientes que esto es algo muy serio; es 
la salud de todos y hay que brindarle 
la importancia y respeto que se me-
rece la situación, porque las conse-
cuencias del virus pueden ser muy 
severas”, apuntó.

El aplazamiento de los descen-
sos, fue tomando con buenos ojos 
en Patronato, ya que “teníamos una 
pelea mano a mano muy compli-
cada con Gimnasia y Esgrima, con 
Central Córdoba; y Colón y Ban-
field, que estaban un poco más arri-
ba”. Afortunadamente, para estos 
equipos también, AFA y Superliga 
determinaron la suspensión de los 

descensos por el plazo de dos tem-
poradas por lo que el beneficio ha 
sido, desde luego, para todas las en-
tidades que estaban en la zona can-
dente de permanencia en la Primera 
División.

El defensor ushuaiense posee 
contrato firme con la institución pa-
ranaense, sin embargo, existe una 
cláusula que puede hacerse efectiva 
a partir del venidero mes de junio. 
“Tengo contrato con Patronato por 
un año más. Hay una cláusula de sa-
lida por cualquiera de las dos partes 
que puede activarse y romper el con-
trato sin ningún tipo de resarcimien-
to. Hay que esperar y veremos qué 
sucede. Es muy reciente, igualmente 
sé que hice las cosas bien en el club”. 

La posibilidad del extranjero

En Chile, el jugador ushuaiense 
tuvo un paso por Palestino, donde 
le tocó ser campeón y, precisamen-
te, Oliver no descarta un posible re-
torno a futuro al fútbol chileno. “En 
Chile, me encontré con un país muy 
ordenado. Mucho más de lo que 
uno creía y como futbolista, la pasé 
muy bien en una ciudad maravillosa 

como Santiago”, afirmó Benítez.
“Con Palestino también fue muy 

positivo, por todo lo que se peleó y 
lo que se logró. Siempre está la po-
sibilidad de poder buscar el destino. 
Incluso, cuando firmé con Patrona-
to, el mismo día, en cuestión solo de 
horas, me llegó una propuesta de un 
club chileno y la rechacé porque ya 
había acordado la incorporación a 
Patronato”, recordó el central y re-
marcó que “siempre están las ganas 
de volver a Chile”.

“Antes de ir a Palestino, no la 
conocía tanto y me terminé encon-
trando una Liga muy competitiva. 
Me sorprendió mucho porque los 
jugadores chilenos son ricos técni-
camente. Si te destacas un año, y te 
va bien, caen propuestas de equipo 
grandes que te van a buscar. Muchos 
jugadores del ascenso argentino es-
tán haciendo carrera y están muy 
cómodos en el país; no descarto po-
der retornar”, concluyó el defensor 
del “Patrón”, que además defendió 
las camisetas de Gimnasia y Esgrima 
La Plata y Tigre, y los mencionados 
pasos deportivos por Palestino y San 
Martín de Tucumán.
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NACIONALES

CONFIRMARON 14 NUEVAS MUERTES Y 104 CASOS

Ayer, la cartera informó el falleci-
miento de tres personas: un hombre, 
de 53 años, residente en la provincia 
de Buenos Aires; y dos mujeres, una 
de 94 años, residente en la Ciudad 
de Buenos Aires (CABA); y otra de 
91 años, residente en la provincia de 
Córdoba.

Por la tarde el informe reveló que 
hubo 11 nuevas muertes. Son cua-
tro mujeres, dos de 89 y 75 años, re-
sidentes en la provincia de Buenos 
Aires; otra de 94 años, residente en 
la Ciudad de Buenos Aires (CABA); 
y otra de 69 años, residente en la 
provincia de Córdoba; y siete hom-
bres, cuatro de 72, 46, 60 y 84 años, 
residentes en la provincia de Bue-
nos Aires; dos de 93 y 65 años, resi-
dentes en la Ciudad de Buenos Aires 
(CABA); y otro de 72 años, residente 
en la provincia de Chaco.

Del total de esos casos, 925 
(18,9%) son importados, 2.137 
(43,7%) son contactos estrechos de 
casos confirmados, 1.377 (28,2%) 
son casos de circulación comunita-
ria y el resto se encuentra en inves-
tigación epidemiológica.

Del total de infectados en las úl-
timas 24 horas, 43 son de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, 38 de la 

provincia de Buenos Aires, 7 de Río 
Negro, 6 de Córdoba, 5 de Chaco, 3 
de Tucumán, 1 de La Rioja y 1 de Mi-
siones.

Hasta el momento el total de al-
tas es de 1.442 personas. Desde el 
inicio del brote se realizaron 67.920 
pruebas diagnósticas para esta en-
fermedad, lo que equivale a 1.496,8 
muestras por millón de habitantes. 
En total las personas que están cur-
sando la infección son 3.092.

En tanto, el número de casos des-
cartados es de 52.264, por laborato-
rio y por criterio clínico/ epidemio-
lógico. Otro de los datos que aportó 
el Ministerio es que las principales 
franjas etarias afectadas de los casos 
registrados corresponden a perso-
nas de entre 20 y 59 años, siendo la 
edad promedio de 42 años.

En la Ciudad Autónoma de Bue-
nos Aires, epicentro de la pandemia, 
la cuarentena comenzará a flexibi-
lizarse a partir del 10 de mayo. Así 
lo adelantó el vicejefe de gobierno 
porteño, Diego Santilli. “De acá al 
10 de mayo la cuarentena será como 
está y, en adelante, lo que vamos a 
hacer es presentarle diferentes al-
ternativas al Presidente, de acá al 
jueves”, afirmó en diálogo con radio 

El Ministerio de Salud de la Nación confirmó este lunes 14 nuevas muertes por coronavirus y 104 contagios en las últimas 24 horas. Así, la cifra del 
total de infectados en todo el país ascendió 4.887 y las víctimas fatales suman 260.

La Red, y agregó que se tratará de 
una apertura gradual tanto de sec-
tores productivos como sociales.

No es el único distrito que ana-
liza flexibilizaciones de la cuaren-
tena, más allá del marco nacional 
que impuso el presidente Alberto 
Fernández. Por ejemplo, San Luis 
habilita desde hoy la apertura de 
comercios minoristas, fábricas, 
centros de estéticas, peluquerías y 
obras privadas.

El gobierno del Chubut, en tan-
to, comunicó oficialmente la deci-
sión de “habilitar la apertura de los 

comercios en el territorio provincial 
a partir de este martes, por lo que en 
las próximas horas se dará a conocer 
el decreto de necesidad y urgencia 
(DNU) que regirá con los detalles”.

El gobernador de Jujuy, Gerardo 
Morales, anunció durante el fin de 
semana que a partir del próximo 
sábado los restaurantes, confiterías, 
shoppings y galerías comerciales 
serán las nuevas actividades per-
mitidas debido a “las condiciones 
sanitarias” que tiene la provincia 
donde hace un mes no se registran 
nuevos casos de coronavirus.

CORONAVIRUS

OTRO DÍA SIN CASOS 
POSITIVOS EN LA PROVINCIA

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego informó 
que durante la jornada de ayer no 
se registraron casos positivos. La 
totalidad de casos confirmados a la 
fecha se mantiene en 145.

Se incluyen, hasta el momento, 
13 casos totales existentes en las Is-
las Malvinas de los cuales 11 ya han 
recibido el alta según información 
de prensa, (debido a la ocupación 
ilegal del Reino Unido de Gran Bre-
taña e Irlanda del Norte no es posi-
ble contar con información propia 
sobre el impacto del COVID -19 en 
esa parte del territorio argentino).

De los 122 casos correspondien-
tes a Ushuaia son 68 los pacien-

tes que están recuperados. En Río 
Grande se registran 10 casos positi-
vos totales, todos dados de alta. A la 
fecha 908 casos han sido descarta-
dos en la provincia.

En Ushuaia 3 pacientes interna-
dos en sala de adultos. Dos de ellos 
se encuentran en recuperación pero 
cuentan con alta de laboratorio 
para COVID-19. No hay pacientes 
internados en terapia intensiva por 
Covid-19 en la provincia.

Ushuaia: De los casos confirma-
dos 8 se encuentran en investiga-
ción epidemiológica. 

Río Grande: todos los casos con-
firmados tienen nexo epidemiológi-
co
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Comprenda que no siempre todo tie-
ne una explicación racional a todas las 
situaciones que nos enfrentamos. Dis-
frute de lo bueno y déjese fluir.

Sepa manejar esa tendencia que 
tiene a decir todo lo que piensa sin im-
portarle lo que los demás piensan, ya 
que puede traerle más de una compli-
cación.

Comprenda que no siempre todo 
tiene una explicación racional a todas 
las situaciones que nos enfrentamos. 
Disfrute de lo bueno y déjese fluir.

Muévase con cuidado en todo lo 
que tenga que llevar a cabo, ya que 
podría equivocarse aún en cosas sen-
cillas de resolver. Actúe de forma pru-
dente.

Si actúa con prisa y pone en prácti-
ca sus ideas, por más disparatadas que 
parezcan, en esta jornada logrará todo 
lo que se proponga sin tanto esfuerzo.

Sepa que podría llegar a cometer 
una gran injusticia, si sigue juzgando 
con severidad las situaciones o a las 
personas que no conoce demasiado.

Sería bueno que recuerde que no 
todos tienen las ideas tan claras como 
usted. Tendrá que armarse de pacien-
cia frente a las dudas de los demás.

Sepa que sus dotes inteligentes 
harán que finalmente encuentre la so-
lución exacta para ese problema que lo 
aqueja hace días. Soluciónelo hoy mis-
mo.

Intente minimizar los problemas, ya 
que no todo es tan dramático como pa-
rece. Tenga paciencia y en poco tiempo 
podrá olvidar sus preocupaciones.

Prepárese, ya que las antiguas es-
tructuras podrían desmoronarse de 
un momento a otro. Anímese y de un 
paso a ese nuevo proyecto de vida que 
tanto quiere.

Gracias a su elevada intuición obten-
drá la respuesta adecuada para ayudar a 
esa persona que le ha pedido un consejo. 
No le de vuelta la cara y bríndele su ayu-
da.

Cuando determine los objetivos, 
siempre deberá de antemano fijar lo 
que realmente quiere en su vida y de-
searlo con todas sus fuerzas. Céntrese 
y avance.

NACIONALES

EL GOBIERNO RECIBIÓ EL RESPALDO DE 
EMPRESARIOS Y GREMIOS POR LA DEUDA
Tras el rechazo que manifestaron los tres grupos de acreedores a la oferta de reestructuración presentada semanas atrás, el presidente Alberto 
Fernández recibió hoy en una audiencia en la residencia de Olivos a los principales representantes de los empresarios y trabajadores. Las post 
cuarentena y el impacto del coronavirus en la economía local fueron los principales ejes de la reunión.

Según se informó al término de 
la reunión, el Presidente recibió el 
respaldo de ambos sectores a la pro-
puesta de renegociación de la deuda 
pública formulada por el Estado na-
cional a los bonistas internacionales, 
a la vez que escuchó los reclamos de 
empresarios y sindicalistas por la ex-
tensión del aislamiento obligatorio 
dispuesto por el Gobierno para en-
frentar la pandemia de Covid-19.

“Esta mesa demuestra la vo-
cación de estar juntos”, les dijo al 
tiempo que calificó de “histórico” el 
acuerdo salarial que firmaron entre 
las partes la semana pasada. Respec-
to de la propuesta argentina de rene-
gociación de la deuda, el Presidente 
explicó: “Estamos buscando una so-
lución para siempre, que dure, y que 
no nos postergue más, que no nos 
haga retroceder”.

Al mismo tiempo, los represen-
tantes del sector empresario seña-
laron: “Estamos en el mismo barco, 
somos la misma Argentina, y nece-
sitamos un escenario de previsibi-
lidad, necesitamos el acuerdo para 
crecer. Tenemos un gobierno que 
habla de industria y de trabajo, va-
mos a acompañar ciegamente al 
Gobierno nacional”.

Los referentes de la CGT destaca-
ron que “acompañan la premisa de 
no someter a la sociedad para soste-

ner la deuda”.
El titular de la CGT, Héctor Daer, 

se refirió a la salida de la cuarentena: 
“Nos preocupa todo, tanto la deuda 
como la transición de la pandemia 
y la post pandemia, de qué manera 
salimos y de qué manera tenemos la 
posibilidad de transformar a futuro 
nuestro país.

Participaron del encuentro en 
Olivos los titulares y representan-
tes de la Unión Industrial Argentina 
(UIA), de la Cámara Argentina de 
Comercio y Servicios, de la Cámara 
de la Construcción, de la Confede-
ración General del Trabajo (CGT), 
de la Asociación de Bancos de la Re-
pública Argentina, la Sociedad Rural 
Argentina y la Bolsa de Comercio. 
Mientras que Alberto Fernández es-
tuvo acompañado por el ministro 
de Economía, Martín Guzmán, el 
secretario de Asuntos Estratégicos, 
Gustavo Béliz, el secretario General 
de la Presidencia, Julio Vitobello, y 
el asesor presidencial, Juan Manuel 
Olmos.

Apoyo y preocupación

“Estamos acá para hablar del 
tema de la deuda, para dar nuestro 
apoyo en las negociaciones. Necesi-
tamos que haya un arreglo y en eso 
apoyamos totalmente al Presiden-

te”, dijo al ingresar a la reunión Mi-
guel Acevedo, titular de la UIA.

En esa misma línea se expresó 
Héctor Daer, triunviro de la CGT. 
“Venimos a conversar con el Presi-
dente y con el Ministro de Economía 
para analizar el momento que esta-
mos viviendo. Y por supuesto para 
apoyar la negociación de la deuda”, 
afirmó a los periodistas al ingresar 
a la Quinta de Olivos con barbijo al 
igual que el resto de los dirigentes.

A su turno, Andrés Rodríguez, el 
titular de UPCN, aseguró que la reu-
nión es “para dar una apoyatura en 
la negociación de la deuda externa”. 
Y añadió: “Venimos para escuchar 
y a dar nuestro apoyo. Trabajamos 
con el sector de los empresarios y el 
Gobierno en otras instancias acerca 
de lo económico y lo social”.

“La CGT está preocupada sobre 

la situación de los trabajadores. Va-
mos a seguir haciendo los esfuerzos 
para que el sector del trabajo no 
sufra más de lo que está pasando”, 
consideró Rodríguez al ingresar a la 
audiencia.

“El Grupo Ad Hoc de Tenedores 
de Bonos, el Comité de Acreedores 
de Argentina y el Grupo Ad Hoc de 
Tenedores de Bonos de Canje de Ar-
gentina representan colectivamen-
te un amplio y diverso espectro de 
tenedores de bonos soberanos de 
Argentina. Cada grupo ya ha recha-
zado públicamente los términos co-
merciales propuestos por Argentina 
para la reestructuración de su deu-
da externa”, dijeron los tres grupos 
organizados de tenedores de bonos 
argentinos en un comunicado con-
junto.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

TOLHUIN
TEL: (02901) 492036
LUCAS BRIDGE 245

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
8ºc

Máxima 
7ºc

Máxima 
6º c

Máxima 
5ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$64,34

Venta
$69,15 

Venta
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SALK 
Tel. 423156
Florentino Ameghino 654

SALK
Tel: 424090
San Martin 931

Compra
$0,07991

Máxima 
2ºc

$0,0776
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